



Los topics del año

### O los secan tras la lluvia o les hacen un drenaje...

De la Metropolitana y el reloj que nadie ve de noche, ayer me ocupé, y por eso, esta mañana,

una larga caravana de gentes de San José, quiere que me ocupe de una cuestión justa y sana:

En nuestro Parque Central, después de la lluvia, el agua de los bancos no desagua...

¡Haya un empleado especial que los seque, o un drenaje... y nadie se moja el traje!

MANO-LITO

### La Gobernación no concede permiso a Archilla para una manifestación

Ayer un grupo de personas del credo protestante metodista, se presentó ante el señor Gobernador para pedirle un permiso con el propósito de celebrar una reunión en el Templo de la Música el domingo venidero, como a medio día. El señor Gobernador, que estima que estamos en plena campaña política y que los ánimos están un poco exaltados con estas discusiones religiosas, juzgó del caso no dar el permiso como

medida de orden. Los interesados no se conformaron con la respuesta del señor Esquivel, y repitieron la instancia mediante otro grupo de enviados. Pero por segunda vez la denegatoria se hizo. No sería raro que ocurrieran a donde el señor Presidente de la República. Se pensaba condecorar en ese acto a dicho señor Archilla.

### El consumo de carne de cerdo

Examinando el gasto de carnes de cerdo en los dos últimos meses de acuerdo con la estadística que saca la Gobernación de esta Provincia, se ve que en el mes de marzo hubo un mayor consumo. El total de cabezas sacrificadas en febrero ascendió a 974, y en cambio en abril fueron 1024.

En la capital se destazaron en febrero 460 y en marzo 484. El cantón de Tibás es el que menos gasta y sólo 8 marranos fueron sacrificados con una raquítica entrada para el Municipio.

Pareciera al examinar ciertas cifras del cuadro respectivo, q' en algunos cantones se vigila poco la matanza de cerdos, pues las cifras son sumamente bajas y no corresponden a la población.

Y en el asunto pudieran interesarse los maestros de distritos rurales, desde luego que de cada bolito se toman 25 céntimos para el fondo de pensiones de los maestros.

GRATIS Un tubito para 10 días



Envíe el cupón

### Sus Dientes Maravillosos

Destruya la Película Oscura que Empaña sus Dientes y se Quedará Ud. Sorprendido de que su Dentadura es tan Blanca y Encantadora Como la de Cualquiera Otra Persona: Haga Esta Prueba Única

HE aquí una prueba sencilla, que demuestra la verdad de lo que dicen los dentistas, y que a Ud. le hará saber que sus dientes son hermosos, sin haberlos sabido o revelado antes. He aquí la razón: Píñese la lengua sobre los dientes, y sentirá Ud. una película. Esta película es la que absorbe las manchas y oscurece el color natural de sus dientes. Destruyala y sus dientes adquiriran mayor belleza. Quiera Ud. tenga dientes bonitos, sin haberse dado cuenta de ello. Además la película es la que produce la mayoría de las enfermedades dentales. Se adhiere a los dientes, penetra en los intersticios y allí se cria un microbio. Y éstos con el sarro, son la causa principal de la piorrea. Los dentíficos antiguos nunca pudieron combatirlos. La ciencia dental moderna ha descubierto un método nuevo que consiste en un dentífico moderno llamado Pepsodent que funciona coagulando la película, y luego eliminándola sin peligro. No contiene jabón ni creta que dañen los dientes.

Pepsodent El Dentífico Moderno

Gratis—Un tubito para 10 días

THE PEPSODENT COMPANY. Depto RS-1, Apartado 13, San José. Sírvase enviar por correo un tubito de Pepsodent para 10 días a: Nombre: Dirección: De dirección completa—sólo un tubito para cada familia.

### BLENORRAGIA, URETRITIS, GISTITIS y afecciones de las VIAS URINARIAS Curadas por la "EUMIGTINE"

8 a 12 Cápsulas al día. - Todas Farmacias. D. M. LEPRINCE, 62, Rue de la Tour, PARIS (5<sup>ta</sup>).

### Rehabilitación de la carretera San José - Puntarenas

#### Interesante estudio del Ingeniero Cabezas, correspondiendo a una interpelación del periodista don Francisco María Núñez

I San José, 30 de Abril de 1927. Sr. don Francisco Ma. Núñez. Pte. Estimado amigo: Tengo el honor de referirme a su atenta carta fecha de ayer, y de contestarle en la siguiente forma: En mi carácter de ex-Director General de Caminos y en virtud de haber yo personalmente llevado a la práctica varios trabajos de caminos y puentes, hoy al servicio público, en las varias rutas que pueden corregirse técnicamente para contar con una buena carretera para automóviles, entre esta capital y el puerto de Puntarenas, Ud. se sirve formular, para que yo como Ingeniero, le conteste, las siguientes preguntas que contesto por su orden: 1a.—"¿Estima Ud. posible una rectificación total, disminuyendo las gradientes y acortando las distancias?" Acortar distancias no es posible, pues para amoldar las gradientes técnicas en donde se hagan necesarias algunas desviaciones, precisamente hay que aumentarlas; pero no en un porcentaje apreciable y aun debo manifestar que si es posible reducir distancias en secciones de terrenos planos, amoldando rectas, y en los que presenten topografía favorable. La ruta más corta sería la de la capital—Heredia, Alajuela, La Garita, Atenas, Alto del Monte, San Mateo, Jesús María, Esparta, La Barranca y Puntarenas. Mis comentarios sobre esta vía los expreso contestando su segunda pregunta siguiente: 2a.—"¿Sería obra muy costosa?" De la capital a Heredia y Alajuela contamos con una carretera ya bastante aceptable y que poco a poco puede transformarse en una buena vía, tratándola con mejores sistemas de pavimentación. De Alajuela, siguiendo la antigua carretera al puerto que es a la que nos referimos, hasta La Garita, hay magníficas gradientes, que acaso no necesitaran modificaciones. Sigue allí el problema de variar las dos cuestas de acceso al puente de piedra llamado de La Garita, sobre el Río Grande. Sigue un ca-

mino bastante aceptable a la ciudad de Atenas, que entiendo habrá que modificar en sus gradientes, pero en uno que otro tramo y en terrenos muy favorables. De Atenas al Alto hay trechos aprovechables y después vendría el trabajo de desviación hasta El Alto y de ese lugar a San Mateo, de donde sigue ya un camino bastante plano, presentándose desviaciones de ninguna consideración hasta La Barranca, en número muy limitado y de costo reducido por estar en terrenos muy favorables. Conformándonos al principio con contar con un camino de firme tierra, pero bien cuidado, bien aplanado y con bombeo y drenajes convenientes, sin pasar de gradientes de un 7% y de un radio mínimo de curvas de 20 metros, que serviría por lo pronto un buen camino de verano para ir y venir al puerto en pocas horas, puedo darle una idea al bien aproximada, en el siguiente Presupuesto probable Usando máquinas y amoldando las secciones transversales o ancho del camino a 7 metros, de los cuales 5 pertenecen al firme o camino propiamente dicho y 1 metro para cada desagüe, se puede apreciar el costo así: Reparación de Alajuela a La Garita, aproximadamente, \$ 50,000.00. Desviación de unos 4 kms. cuestas de acceso al puente de La Garita, \$ 40,000.00. Reparación de allí a Atenas, \$ 30,000.00. Reparación de Atenas en adelante, unos 3 kms. aprovechables, \$ 20,000.00. Desviación al Alto del Monte y de allí a San Mateo, \$ 100,000.00. Reparación San Mateo a Jesús María, \$ 15,000.00. Desviación 2 cuestas de acceso al puente de Jesús María, \$ 15,000.00. Reparación de allí a Esparta, \$ 30,000.00. Reparación y pequeñas desviaciones de Esparta a La Barranca, \$ 30,000.00. Barranca a Puntarenas, reparación y amoldamiento de grandes rectas, \$ 40,000.00. Imprevistos, \$ 30,000.00. Total: \$ 400,000.00. Esta primera ruta sería, pues, la más directa.

### Dr. Juan J. Derbyshire Médico y Cirujano

de las Facultades de Paris y Nicaragua Ex-interno del Hotel Dieu Consultas de 10 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. los sábados en la tarde Consulta gratis de las especialidades de ojos, oídos, nariz y garganta SERVICIO NOCTURNO DE URGENCIA CONSULTORIO: 100 varas al Norte Banco Nacional de Seguros Tel. No. 1372

### En el Internacional

Muy claras y fáciles de entender para el público han quedado las nuevas placas que se han colocado esta semana en todas las ventanillas de esa institución, que cada día aumenta más sus negocios. Los sábados, con motivo de las planillas de las fincas y de los trabajos de los clientes del Internacional, el movimiento es enorme y quizás ese día tal vez convendría poner dos cajeros más para el pago de cheques, no obstante que reconocemos la completa actividad de los actuales.



Dr. HERDOCIA MEDICO Y CIRUJANO De la Facultad de Medicina de Paris ENFERMEDADES DE LOS Ojos, Oídos, Nariz y Garganta HORAS DE OFICINA De 10 a 11.30 y de 2 a 4 Costigue a Teatro Variedades

### Noticiero Semanal de Cuba

Para "El Diario de Costa Rica".

El Presidente de la República ha dictado dos importantes decretos, en relación con las medidas especiales que habrán de adoptarse por el Gobierno para combatir la tuberculosis en la República. Uno de ellos se refiere a la ampliación de la Junta Nacional de Sanidad y el otro a la creación del Negociado de Tuberculosis en la Secretaría del Ramo, como nexo en los distintos servicios dedicados a combatir el temible mal.

Igualmente se propone el Secretario de Sanidad, iniciar una campaña de divulgación científica en toda la República, consistente en la celebración de conferencias en talleres, escuelas y teatros, para hacer conocer al pueblo la manera de curarse y la forma de evitar el contagio de la enfermedad.

El Secretario de Hacienda, oído el parecer de la Dirección del Fondo Especial de Obras Públicas, ha dictado una resolución, disponiendo que la gasolina que se importe, pagará por galón y no por peso el impuesto creado por la Ley de Obras Públicas.

En la Universidad de Miami, Estados Unidos de América, con motivo de celebrarse el aniversario del natalicio de George Washington, el ex-Director de la Unión Pan-Americana Mr. John Barrett, pronunció una interesante conferencia en relación con el movimiento de acercamiento cultural y universitario entre los Estados Unidos y las veinte Repúblicas Ibero-Americanas. Al referirse a Cuba, dijo: "Permitidme ahora que os hablé de mi admiración por Cuba, vuestra cercana y maravillosa vecina. No exagero al decir que en proporción al área de su territorio y a su población, Cuba ha progresado más, comercial, cultural y económicamente, durante los últimos 30 años que cualquier otro país, no ya del hemisferio occidental, sino del mundo entero".

En la Secretaría de Hacienda celebró sesión la Sección Cubana de la Alta Comisión Interamericana, con asistencia de los Doctores Leopoldo Cancio, Cosme de la Torre, Fernando Sánchez de Fuentes y el Sr. Aurelio Portuondo. Los señores Torrente y Portuondo presentaron su ponencia sobre las materias de "Estandarización" y "Uniformidad de Especificaciones", cuya ponencia fue aprobada en todas sus partes, después de considerar el alcance de las Convenciones, Convenios y Tratados que se derivan de las Conferencias y Congresos Panamericanos.

Por iniciativa del Secretario de Gobernación, Comandante Rogerio Zayas Bazán, se ha presentado a la Cámara de Representantes un proyecto de ley creando la Junta Nacional Penitenciaria, que tendrá a su cargo la misión de regular nuestro sistema de prisiones y propender a la regeneración y educación de los delincuentes.

El Dr. José M. Soler, Estadístico de Dibujo en la Universidad Nacional y miembro de la Academia Nacional de Artes y Letras, ha hecho importantes declaraciones en relación con la necesidad de atender a la enseñanza artística en las escuelas primarias, sintetizando sus consideraciones sobre la materia en el párrafo siguiente: "El ideal de lo bello exige su educación. Y lo que hay que tener muy presente es que, en años futuros, será cada vez más necesaria la cultura en el arte y por ello, a la niñez de ahora ha de abreviarse el sufrimiento que atormenta a los que pasan por las aulas y luego en la vida práctica no pueden aplicar su entrenamiento en ninguna labor técnica".

El Secretario de Comunicaciones ha dictado una resolución estableciendo el servicio de telégrafos para los pasajeros de los trenes, a cuyo efecto ha dispuesto que en determinadas estaciones, se constituya un campamento de telégrafos con los documentos necesarios para poder dar esas facilidades a los viajeros a la llegada de los trenes.

Corresponsal. Recabamos de recibir las famosas CAPSULAS CONTRA LA GONORREA Compuestas de: Sándalo Salol Copiba Azul Metileno Gualteria A UN COLON LA DOCENA en la Farmacia Iris Al lado de la Provesion Ap. 1305 - Tel. 1101

VINO Y JARABE DUSART al Lactofosfato de Cal EL JARABE DE DUSART se prepara a las órdenes durante la lactancia, a los meses para fortalecer y desarrollar, así como EL VINO DE DUSART se receta en la Anemia, colores pálidos de la jóvenes, y a las madres durante el embarazo. PARIS, 8, rue Vivienne Y EN TODAS LAS FARMACIAS

### Budín delicioso—saludable para los niños



UN riquísimo budín, cremoso y espumoso, hecho con FECULA "D" DURYEA. Tan atractivo a la vista que se hace agua la boca. Tan puro y sustancioso que a todos aprovecha. ¡Y luego, tan económico! Deje a sus niños que coman de él cuanto quieran; no hay cosa mejor para ellos. FECULA "D" DURYEA contiene solamente la parte más deliciosa y nutritiva del maíz. Todos los alimentos que con ella se preparan son saludables y de muy fácil digestión.

No acepte substitutos. Use solamente FECULA DE MAIZ D. es mejor y rinde más. GRATIS—Escriba pidiendo nuestro libro con una cantidad de recetas para preparar postres deliciosos con FECULA "D" DURYEA, a nosotros. Arthur Savage & Co., Ltd. Apartado Postal 1425 San José

# Matrimonio en Río Segundo

El domingo 1 de mayo, en Río Segundo se unieron por los lazos del matrimonio los apreciables jóvenes don Francisco Lajuela y la señorita Pina Soto R.; asistiendo de padrinos, Félix Arce y Basila Soto, Rafael Morera y doña Vitalia de Morera, don Armando Soto con la señora Odilia Quesada y don Miguel Alfaro V. con la señorita Benjamina Soto. Bendijo la unión el padre Conde, en la iglesia del pueblo, cuando debía haberse efectuado en casa de la novia, lo cual fué impedido por Monseñor Monestel. Por este motivo hubo vivas al General Calles. Es

tuvo presente un distinguido grupo de personas de la capital, Alajuela y Río Segundo, donde gozan los contrayentes de numerosas amistades. A las diez p. M. salieron los jóvenes esposos en camión a San José para seguir en viaje a La Colomblana, en don de el señor Larín ocupa un alto puesto en la compañía frutera. Muchas felicitaciones y presentes merecieron los esposos Larín Soto.

Los invitados se retiraron muy satisfechos de las atenciones que recibieron, de la distinguida familia, particularmente de Rosita.

## Aclarando una nota

(Telegrama de Alajuela)  
En correspondencia de Turrúcares publicada en el Diario de Costa Rica de hoy se publica una nota relacionada con la construcción del mercado de ese lugar y por estar errada me permito aclarar.  
La construcción de ese importante edificio y que está en espera de convertirse en hermosa realidad se debe muy especialmente a las muy importantes y continuas peticiones hechas sobre el particular por el síndico don Benjamín Castillo, por el su pleante don Ricardo Rojas, por el señor Agente Principal de Política del lugar don José Escalante y por el estimable caballero

don Ricardo González. Además la construcción del mercado, la progresista Municipalidad de Alajuela lleva importantes trabajos y reformas en el Matadero, terminando la Casa Municipal, construcción de varios caños y arregio de la cañería de Turrúcares y Cebadilla. También es de justicia hacer constar que para todos estos trabajos se ha contado con la influencia decisiva del señor Gobernador de la provincia don Eloy Rodríguez Arguedas, Presidente Municipal don Juan Rodríguez González.  
A Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César.

CORRESPONSAL

# SALSA LEA & PERRINS

mejora el sabor de todos los PESCADOS y CRUSTÁCEOS en lata, como langosta, salmón, sardinas, &c.

## El concierto en homenaje al Mtro. Castegnaro

La iniciativa de la señora Marita de Hine para rendir un homenaje al Maestro Castegnaro, está tomando forma. El empresario don Mario Urbini ha cedido galantemente el Teatro América, en vista de que dicho homenaje no se puede llevar a efecto en el Teatro Nacional, que en la semana próxima estará ocupado por la Compañía

Rivas Cacho. Se ha fijado, para el homenaje al Maestro, el martes 10 de los corrientes. Todos los artistas que quieran tomar participación en ese homenaje, por demás merecido, se servirán ponerse al habla con doña Marita de Hine o con don Miguel Ángel Montero.

## Reforma de servicios administrativos

Hemos sido favorecidos con un importante folleto editado por el Gobierno fascista de Italia, que tiende a dar a conocer en ultramar la política que desarrolla.

El librito que hemos leído con mucha atención, comprende todas las reformas que el Duce ha hecho en los ministerios y en

otros importantes centros oficiales. Algunas de las reformas son muy interesantes y tal vez vendría que fueran conocidas por los estudiantes de Derecho. Damos las gracias por el envío, y seguidamente nos ocuparemos de otro folleto recibido de propaganda en favor del mussolinismo.

## Puntarenas en el "Diario"

Regueros de sangre

Dejó Semana Santa por los pueblos de Puntarenas situados a la margen del Golfo. Sin exageración, puede decirse que durante aquellos días de cristiano recogimiento, cada cabecera de distrito fué teatro de sucesos sangrientos. Donde menos hubo, se tiraron piedras. Y donde más, como en Tambor, por ejemplo, resultaron ocho heridos. Cuentan que los bochinchos se registraron en los tres días más grandes jueves y viernes, y que el sábado "glorificaron" a Baco las doce horas de luz y parte de la noche, y que el domingo, en vez de palmas, pasaron crucetas filosamente desenfundadas. En la danza tomó parte todo el caserío llamado de la Playa, que lo componen los ocho heridos y sus respectivas familias.

posición del fetiche del pobalado, ese hombre, como decimos por acá, "no hace buenos viejos" en el punto; se cae a la menor de bastos, porque se pone en fuego la intriga, que para desgracia del país en general, está en Costa Rica verdaderamente arraigada.

Contribuye, además, a la promoción de tales escándalos, el hecho de que los establecimientos de licores no se encuentran en ningún punto de la costa, excepto Manzanillo y Pitahaya, como lo manda y dispone la ley de la materia. De modo que es muy corriente encontrar la taquilla y la pulpería en un mismo local, que no se cierra los domingos y los días feriados, so pretexto de la venta de artículos de primera necesidad, y así las cosas, se comprenderá que es muy fácil burlar los preceptos legales, en cuanto al expendio de bebidas alcohólicas. Y si se une a la lenidad con que se aplica la ley, las prerrogativas de que goza el taquillero en pueblos remotos, sencillamente explicable resalta el motivo de los hechos de sangre, que se repiten con harta frecuencia en los sitios ribereños de Puntarenas.

Que hay que tomar medidas que impidan tantos desmanes, es algo que urge, por moralidad, pero ello ya es cosa de las autoridades superiores.

Puntarenas, Mayo 4 de 1927. Corresponsal

# CHICO SOTO

¿Quién no conoce a CHICO SOTO, el deportista por excelencia? Y es que en él concurren cualidades excepcionales que lo llevan a conocer por fuerza. Si no se le conoce personalmente, se le conoce por referencias y si así es posible, con toda seguridad que se le conoce por su voz.

Al presenciar un match de fútbol de calidad, o bien una corrida de toros, de más o menos buen calibre, con seguridad que, dominando a la multitud toda, se oirá una voz gruesa entusiasta, mandando a los jugadores, lidiadores y al público en general; una voz que no es destemplada; una voz que no protesta; una voz que anima, que da valor, que se impone, que hace reír: es la voz de CHICO SOTO. Y junto con la voz se verá un ademán de salud con el sombrero y si a mano viene, este sombrero se va, lleno de entusiasmo, al campo de juego o al redondel de toros. Es lo mismo: la cuestión es que el rato que se busca de solaz, resulte y si él no quiere surgir, Chico Soto lo hace surgir.

Pues este hombre que parece hecho para pasar el rato, que parece estar siempre a flor de la vida, es un luchador tenaz que se preocupa por el bien, no solamente de los suyos sino también por el de sus semejantes: el cuida de su familia, de sus amigos y de sus VECINOS. El ha reformado por completo el barrio de Mata Redonda. ¿Cómo? Por medio del deporte.

Me cuentan que en tiempos pasados, el andar por el dicho barrio, era más que peligroso; la juventud, de más o menos años, era pendericera; el transeunte no sabía se saldría de aquellos andurriales con el cuerpo ileso y la ropa enterita. Hoy puede irse, hoy puede pasearse, hoy puede recrearse en él; es todo alegría y salud. El milagro lo hizo Chico Soto por medio de su club de fútbol: un ejemplo, digno de imitarse, de lo que puede y es el deporte llevado por donde debe llevarse.

El Club Juventud Mata Redonda es su hechura: en él se juega fútbol, probablemente andan del tiempo se practicarán otros deportes; pero no solamente se juega fútbol, en él se divierten por medio de fiestas a base de deportes por él motivadas. Y es que Chico Soto sabe que el hombre, el joven, dispone de otros momentos además de los que dedica al aire libre después de llenadas sus ocupaciones; sabe que estos momentos de descanso hay que encauzarlos y para que su obra perdure y para que sea completa, él busca en qué se entretengan.

Y no tuvo suficiente con el club Mata Redonda, vió que ha-

bían muchos elementos que no tenían cabida en él por estar ya las plazas llenas; pues bien, para que no se malograrán, ¿qué hizo? Fundar la Liga Josefina y así entretuvo y ocupó a los que siendo amantes del deporte no estaban mano sobre mano. Y la Liga Josefina fué un hecho, y sus quebraderos de cabeza le dió; pero salió adelante como sale siempre en todo lo que se propone.

Mañana dará remate a las actividades de 1926: mañana condorarán a los vencedores de su barrio; mañana demostrará su razón tenemos en todo lo que estamos escribiendo; mañana es tará ufano y feliz; su voz, probablemente, dominará el barrio en tero en gritos de entusiasmo, a la vez que echará ojo por todas partes para que no se le escape ni un detalle: a uno la broma, a tro una orden, al de más allá un cumplido reverencioso, y, si hay lugar, un chiste más o menos fino como postre.

¿No lo conocéis? Grueso—por no decir que con pretensiones de rechoncho,—liviano, moreno, pelo abundante y negrísimo (no sabemos si ya hay por sus marañas alguna hebra de plata); voluntad a prueba de cualquier cosa, servicial a más no poder y de un humor lleno de vida a toda hora. Lo encontraréis por una pulpería en el Paseo de Colón, y si en ella no está, estará en su club, y si tampoco su majestuosidad persona está dando vueltas por su club, con seguridad que anda en un sidecar corriendo a más no poder y haciendo sonar la bocina que es un contento. Tal vez lo encontraréis también ayudando a algún su amigo que esté necesitado...

Este es el hombre; éste es, a pesar de que quien lo oye y lo ve en una partida futbol o en una corrida de toros, crea que es otra cosa.

J. de F.

## El Estreñimiento

que sus dolores de cabeza, náuseas, mal aliento y sordidad de la lengua, es la causa de casi todos nuestros males. El estómago, el hígado y los intestinos se llenan de sustancias en descomposición. Si quisiera prevenir antes de que lo evencen.

El REMEDIO DE LEONARDI PARA EL HIGADO es lo que Ud. necesita. Estimula el estómago y el hígado, absorbe el ácido. Lava y limpia las vías biliares e intestinal. Alivia de la noche a la mañana. Es lo mejor que hay en el mundo para la indigestión, la bilis, los dolores de cabeza y el estreñimiento del hígado.

El REMEDIO DE LEONARDI PARA EL HIGADO es infalible, agradable al gusto y no ocasiona náuseas. Téngalo siempre a mano.

REMEDIO DE LEONARDI PARA EL HIGADO LA LLAVE DE LA SALUD



Esta mascota garantiza

el mejor producto de aceite de hígado de bacalao en forma segura de nutrir y fortalecer al organismo.

### EMULSIÓN de SCOTT

## Novedades de la Gobernación

El miércoles se practicó en esa oficina un matrimonio civil, pues había terminado el período de los edictos.

El señor Gobernador Esquivel autorizó la unión de los señores Juan Boraschi y Carmen Monge Sánchez ante los testigos del caso.

## Famosas por 90 AÑOS

ASEGURAN EL FUNCIONAMIENTO NORMAL y COMPLETO de los INTESTINOS

CONSERVANDO EL CUERPO SANO ALARGAN LA VIDA

PILDORAS INDIANAS VEGETALES DE WRIGHT

EN CAPSULAS AMARILLAS

## Importante reunion de médicos en Heredia

Organizada por los médicos de la ciudad de Heredia, el 15 de los corrientes se efectuará en aquella ciudad una reunión de médicos, en la cual se discutirán varios asuntos de gran interés.

Han sido invitados a la conferencia todos los médicos del país, y la mayoría de ellos han aceptado la invitación.

Se discutirán diversos temas científicos, presentados por los Doctores Nilo Villalobos, Figueroa, Peña Chavarria, Fallas y Jiménez, don Luis Paulino.

## ACABAMOS DE RECIBIR

una nueva cantidad del famoso Reproductor

"VAL - PHONIC"

Mejore su fonógrafo o victrola con este aparato. Lo enviamos por correo al recibo de \$ 24.00.

SOLIS & Co.  
Apartado No. 331 — Limón

## Correo del Exterior

Un gran correo llegó anteayer del exterior, que fué anunciado en esta forma:

61 sacos de cartas procedentes de la Zona del Canal, Argentina, Europa, Chile, Ecuador, Perú y Panamá.

76 sacos de impresos procedentes de los mismos países.

142 fardos postales de mercaderías de los citados países, cuyo reparto se inició ayer, una vez chequeado todo el envío.

Total: 271 sacos, que es una de las remesas más grandes que han llegado en este año.

El trabajo ha sido muy fuerte para los empleados, sobre todo los del casillero, que lograron vencer antenoche toda la repartición.

Si tiene interés en que su receta sea bien preparada, envíela a la

## Farmacia Iris

al lado de "La Proveedora"  
Ap. 1306 — Tel. 1101



Lavol es la prescripción para el eczema y la Comexión. Ha curado casos de enfermedades de la piel que se consideraban incurables, y también le será de utilidad en su caso.



## ¡Gangas!

### Para Hombres, Mujeres y Niños

Escribanos o envíenos el cupón al pie de este anuncio y le remitiremos inmediatamente, sin ninguna obligación de su parte, nuestro Catálogo en Español conteniendo las últimas modas para damas, caballeros y niños y también artículos caseros a precios económicos. Garantizamos ahorrarle dinero en todas sus compras.

Ud. no queda obligado a comprarlos solo porque manda pedir nuestro catálogo pero le aseguramos que lo dejaremos sorprendido con las maravillosas gangas que ofrecemos. Tenemos dos millones de clientes satisfechos en los Estados Unidos y muchos miles de clientes de habla española en la América Latina. Usted también puede convertirse en amigo nuestro mandando pedir hoy mismo nuestro

## Catálogo en Español

Absolutamente Gratis

**NUESTRA GARANTIA**

Garantizamos pagar todos los gastos de flete, en toda ocasión que se nos solicite. Garantizamos que todo lo que recibirá el destinatario es de buena calidad y que el contenido puede ser devuelto si que no le satisface o no le convenga. Lo remitiremos en el momento que lo solicite en todas las ciudades. Nuestra garantía es: si Ud. no está satisfecho, devolvámoslo sin costo alguno. No cobramos nada por el envío de los artículos devueltos.

Nuestros paquetes el franqueo en todos los embarques. Esto significa un ahorro adicional para Usted. No cobramos extras.

Envíe Hoy Mismo Este Cupón y le Remitiremos Nuestro Catálogo Gratis

WALTER FIELD CO., Depto. 1223 Chicago, Ill., U.S.A.

Siempre envíenos por correo, y absolutamente gratis, su catálogo de artículos de moda para hombres, mujeres y niños.

Nombre: \_\_\_\_\_  
Calle: \_\_\_\_\_  
Ciudad: \_\_\_\_\_  
Estado: \_\_\_\_\_  
País: \_\_\_\_\_

EDITORIALES

# EL FINAL

Al producirse en Nicaragua la crisis que ha culminado con la imposición de la fuerza estadounidense nuestra conciencia de hombres libres nos señaló el camino: nos pusimos del lado del derecho y de la justicia. Por la causa abroquelada con estos dos escudos luchamos desde nuestra libre tribuna del DIARIO DE COSTA RICA, definiéndonos desde el primer momento, tal como ha sido constante norma cuando se trata de dilucidar problemas de la vida nacional e internacional de nuestro país; el problema nicaragüense no podía sernos extraño a los costarricenses; al contrario, el problema nicaragüense no es para nosotros el marroquí o el chino; es nuestro propio problema, es el del continente, es el de nuestra raza. Comprendiéndolo así, tomamos nuestro puesto.

Vano ha sido nuestra lucha; vano ha sido el sacrificio del pueblo nicaragüense por reconquistar la libertad y sus derechos que una noche, arteramente, sombríamente, una banda de malhechores sin dios y sin conciencia, capitaneados por Adolfo Díaz, la más siniestra y miserable figura de traidor de que hay memoria en los anales del continente americano, le arrebató con la complicidad interesada de indignos extranjeros, sirvientes de traficantes fenicios tan abyectos como los nicaragüenses que han servido a sus codicias prestándose, por piltrafas miserables, a dar de puñaladas a la nación que fué su madre. Vano ha sido todo esfuerzo.

Vano porque a última hora, cuando los libertadores se acercaban a la meta de su triunfal esfuerzo, un golpe monstruoso los detiene imponiéndoles silencio y quietud, dándoles por amo al traidor y emanzándoles con la fuerza incontrastable de un Hércules todopoderoso ante un infante inerme.

Y todo esto se produce en la mesa a donde se había llamado a los rebeldes a tratar "honorablemente" la paz, tal como la concebían ellos, por la que lucharon un año, exponiendo todo, hasta su propia vida.

El caso de Nicaragua desconcierta a cualquier hombre que pare en él mientes unos minutos: ¿qué es el derecho en el mundo? ¿Qué es la razón, la justicia, la libertad, la democracia?

Palabras inventadas, ánforas vacías; idealidades químéricas en el ensueño de los humanos que el mazo de la fuerza irreflexiva despedaza en cualquier momento. Los pobres, los débiles, los pequeños, no tienen derechos cuando los grandes no tienen conciencia.

El final inesperado del problema nicaragüense, al helarnos la sangre, nos ha desconcertado por la monstruosidad tremenda que tiene; apenas si se concibe que haya nicaragüenses que se sientan satisfechos con lo que ha pasado.

La esperanza es un don precioso puesto por Dios en el corazón de los humanos; allí se refugian a estas horas todas las inquietudes, todos los pensamientos, toda la emoción que despiertan los hechos consumados: la esperanza de que resuciten de sus precarios lechos la justicia, el derecho, la razón y que en el pecho de los hombres se enciendan sus grandes antorchas de luz.

## UN CONCURSO DE LA SECRETARIA DE EDUCACION PUBLICA

Queremos consignar en esta nota editorial nuestro más entusiasta aplauso a la Secretaría de Educación Pública por el interesante concurso que ha abierto entre los estudiantes costarricenses para premiar la mejor composición escrita sobre el tema siguiente: "Los medios de unificar la acción y el pensamiento de la raza".

Las naciones de América, los pueblos de raza indo-hispánica tienen hoy por delante un verdadero problema a cuya resolución deben subordinar su línea de conducta política y social: muchas veces desde esta misma sección hemos estudiado este problema.

A nadie se le oculta el que los pueblos americanos podrían constituir una formidable fuerza que pesaría decididamente no solo en sus destinos futuros sino en el destino de la humanidad. La base de la creación de esa fuerza es precisamente la que contiene el tema de la Secretaría de Educación: unificar la acción y el pensamiento de la raza; sin esa unidad toda obra será poco menos que improductiva.

Mucha labor se ha hecho ya en este sentido en América, muy claros cerebros se han empeñado en crear el pensamiento americano para convertirlo en una fuerza viva y dinámica, pero hasta hoy, salvo muy raras y aisladas excepciones, ese empeño no se llevó nunca al campo de acción donde por razón natural tiene que producir sus más excelentes frutos: la escuela.

Los niños de las escuelas, los jóvenes de los colegios constituyen realmente el campo abonado como si dijéramos, la tierra virgen y fértil donde la semilla está en capacidad de germinar mejor y producir más efectivos frutos.

Lunacharski, el comisario de Educación de la Rusia Soviética, ha comprendido como nadie lo que vale el cultivo de las ideas en los cerebros de la juventud; y en medio de la hecatombe que en su patria ha sido el implantamiento del nuevo régimen, ha proseguido tenazmente su obra de educar a la juventud rusa en el comunismo a fin de contar en lo futuro con un medio más puro y más firme de perpetuar la obra en cuyo triunfo confía.

Y es muy natural esto: el alma de los niños está siempre abierta a todas las ideas, sean generosas o sean perversas; las ideas abren más hondo surco en los cerebros jóvenes y tienen en ellos, además, a su servicio una circunstancia decisiva: el entusiasmo, que en la mayoría de los casos es la más poderosa palanca del triunfo.

Por eso juzgamos de altísima importancia la obra que ha ideado el señor Secretario de Educación, es decir, el interesar a nuestros niños y a nuestros jóvenes en este problema de América que hasta hoy sólo ha interesado a los hombres.

En cuanto al tema mismo se refiere, creemos que ha sido escogido con verdadera acierto, ya que no sólo tiene la virtud de interesar a los jóvenes en el fondo del asunto, sino también la de obligarlos a pensar en los medios prácticos de afrontarlo. Y estamos seguros de que no sólo interesará a Costa Rica, sino a toda América.

# Ecos de Sociedad

## BAILE DE ETIQUETA

se verificará en los salones del

# Golf Club

El Sábado 7 de Mayo a las 8.30 p. m.

Los recibos se consiguen en la COSTA RICA MERCANTILE Co.

### Viajeros para el Exterior

Hoy salen del país, tomando el tren de Limón donde embarcarán hacia distintos lugares las siguientes estimables personas a quienes despedimos atentamente deseándoles muy feliz viaje y agradables impresiones en su jirra:

—Don Félix Scaglietti, su señora esposa y dos niñas, para Italia.

—Don Luis Uribe, doña Marta Pagés de Uribe y doña Elena v. de Pagés, quienes van a Europa.

—Don Ricardo Rodó y su señora esposa, que van a los Estados Unidos.

—Don Jorge Zeledón, diputado por la provincia de San José y su señora esposa, salen para Europa.

—Don Arturo González, sale rumbo al viejo continente.

—Don Carlos Jiménez Rucavado y doña Angela Herrero de Jiménez Rucavado, van para la vecina República de Panamá.

—Don Alfredo Sáenz sale para Europa en vía de salud. Le deseamos un completo restablecimiento.

### Don Juan Mackenna

El DIARIO DE COSTA RICA sintiendo que se aleja del país el buen amigo don Juan Mackenna, ex-Encargado de Negocios de Chile ante nuestro gobierno, cumple con el deber de saludarlo del modo más respetuoso y al despedirlo le desea un feliz viaje, muchos éxitos en su carrera y ventura sin límite para él y para su hogar. Hoy en la mañana el caballero señor Mackenna sale del país, después de haber re-

presentado al suyo dignamente entre nosotros, creándose a su alrededor un ambiente de afecto y simpatía y habiendo realizado una obra de mayor acercamiento entre su patria y la nuestra.

### El baile de hoy en el Golf

A las ocho y treinta de la noche de hoy, los salones del San José Golf Club abrirán sus puertas para recibir a los estimables elementos de nuestra sociedad que han de darse cita para el suntuoso baile de etiqueta organizado por el comité de festejos de ese centro.

Entre el elemento femenino de nuestra sociedad que asiduamente frecuenta el ambiente del Golf, hay un verdadero entusiasmo por concurrir a este baile, que como los anteriores, dejará en el ánimo de los concurrentes las gratas impresiones de las fiestas del Golf.

### El baile del Athletic

La más grata noticia que nuestra sociedad ha recibido es sin duda la de la próxima fiesta con que el San José Athletic Club obsequiará en sus salones el próximo sábado 14 del corriente, como homenaje al selecto elemento femenino de centro social, y al mismo tiempo para inaugurar el nuevo y amplio local en que se halla cómodamente instalado.

La impresión que hemos recogido sobre esta futura fiesta es la más halagüeña y ella nos asegura que en esta próxima ocasión como en las anteriores, el San José A. Club dispensará a nuestra sociedad las horas más gratas en su ambiente.

## Mensajes cruzados con motivo del ultimatum de los E. U. al Dr. Sacasa

Se han enviado los siguientes mensajes con motivo del ultimatum enviado por el General Stimson a los delegados liberales de Nicaragua.

Stimson. — Managua.

Autorizado por la Organización Metodista de la Campaña de Evangelización Americana, y otros trabajadores cristianos, protesto solemnemente contra los términos que favorecen la administración ilegal de Díaz, contra los derechos de la justicia, la libertad, la humanidad y la cristianidad. Los resultados de la actitud americana, sosteniendo que "algo puede resultar" y "el fin justifica los medios" serán deplorables.

Henry Lee.

Stimson. — Managua.

Su resolución favoreciendo a Díaz es universalmente considerada brutal e inhumana, en vista de sus probables consecuencias. Amenaza Ud. con asesinar a los soldados patriotas que lo han criticado todo, recorriendo centenares de millas por entre las selvas para luchar por la libertad.

¿Para qué insistir en mantener en el poder a un usurpador? ¿Para qué destruir para siempre la reputación de los Estados Unidos hacia el amor, la justicia y la lealtad? Se quiere sacrificar soldados americanos innecesariamente? ¿Qué derecho hay para asesinar a los patriotas nicaragüenses?

Henry Lee y J. Davidson.

Rodolfo Espinoza. — Managua.

Colonia Nicaragüense, pueblo Costa Rica listos defender nuestra libertad. No acepten ultimatum venganzoso.

Ibarra, Ramirez.

Señores Ministros de México, Brasil, Chile, Perú, Colombia, Cuba, Ecuador, Uruguay, Salvador, Guatemala, Honduras y Excentrísimo señor Presidente de la República de Costa Rica.

(Telegrama circular)

Liga Nacional Nicaragüense ante ultimatum Gobierno Americano imponer por Nicaragua combatiendo contra fuerzas constitucionales pide mediación su Gobierno interponga sus oficios ante Presidente Coolidge impedir asesinato pueblo pequeño sin razón ni justicia. Protestar resolución felonica y brutal delegado Stimson en Nicaragua. Ruérole comunicar gestión.

Luis P. Ibarra, Presidente. Sacasa. — Puerto Cabezas.

Preferible morir que aceptar ultimatum. Acuerpámoale.

Liga Nicaragüense.

## Para radicarse en Nueva York

Hoy saldrá de esta capital con rumbo a Limón, donde embarcará con destino a Nueva York, en vía de paseo, la señorita Isabel Calvo.

No nos complacemos en desearle muy feliz viaje y que se divierta mucho en la ciudad de los rascacielos.

## NICOLAS JIMENEZ OREAMUNO

Ha muerto confortado con los S. Sacramentos

Su viuda, hijas, yerno, hermanas, padre político, cuñados, sobrinos y demás familia tienen la pena de comunicarle a Ud., invitándole a las honras fúnebres que serán celebradas hoy a las 10 horas en la Iglesia del Carmen, en donde saldrá el cortejo para el Cementerio General. Su asistencia a estos actos comprometerá nuestra gratitud.

San José, Mayo 7 de 1927.

Antonio Coronado Aguilar, señora e hijas agradecen por este medio las frases de condolencia recibidas con motivo del fallecimiento de su inolvidable madre y abuelita,

## DOÑA AGUEDA PEREZ Vda. DE RODRIGUEZ

Heredia, Mayo 5 de 1927.

## Don Nicolás Jiménez Oreamuno

Ayer falleció en esta capital el ilustre patriota cartaginés don Nicolás Jiménez Oreamuno.

La figura de este prestigioso ciudadano desaparecido era una de esas de que ya nos quedan muy pocas: tallada en los antiguos y sólidos moldes de la más auténtica caballerosidad, era la encarnación perfecta de un espíritu elevado y noble, de un alma generosa y prócer de una virtud acrisolada.

Había tan alta virtualidad en aquel hombre modelo que lo mismo se distinguió en el ejercicio de los deberes del hogar que en el de los de la patria, a la cual sirvió digna y provechosamente como un romano de los buenos tiempos de la República. Muchos y muy altos puestos públicos sirvió don Nicolás; en cada uno de ellos dejó el sello inconfundible de su temple cívico y su honradez absoluta. Pero entre todos se distinguió especialmente en la Gobernación de Cartago, la ciudad que fué su cuna; la magnífica labor que allí realizó le ha valido un trono imperecedero en el corazón de los cartagineses.

El DIARIO DE COSTA RICA presenta a la estimabilísima familia doliente el homenaje de su más sincera condolencia.

## Ayer entro a la ciudad el Doctor Agustín Nieto Caballero

En tren especial y por la vía del Atlántico llegaron ayer a la ciudad los profesores y alumnos de Colombia, el profesor Nieto Caballero que nos visita ocupando uno de los primeros puestos del Gimnasio Moderno de Bogotá: son el doctor Agustín Nieto Caballero, como Rector; el Dr. Jorge Cerón, médico del plantel; don Saúl Gómez, don Gustavo Uribe y don Guillermo Wiesner, como profesores; y los alumnos, José y Jorge Mejía, Benjamín, Fabio y Aquilino Villegas, Hernando Cuellar, Lucas Caballero, Climaco Mejía, Adolfo Gómez, Ramiro, Jorge y Leonardo Rodríguez, Alfonso Pavia, Roberto Pineda, Enrique Hurtado, Antonio Plata, Eduardo Caro, Antonio Ordóñez, y Eduardo García; jóvenes que pertenecen a familias muy distinguidas de los diversos departamentos de Colombia.

Entre los apóstoles videntes, entre los conductores espirituales de Colombia, el profesor Nieto Caballero que nos visita ocupando uno de los primeros puestos del Gimnasio Moderno de Bogotá: son el doctor Agustín Nieto Caballero, como Rector; el Dr. Jorge Cerón, médico del plantel; don Saúl Gómez, don Gustavo Uribe y don Guillermo Wiesner, como profesores; y los alumnos, José y Jorge Mejía, Benjamín, Fabio y Aquilino Villegas, Hernando Cuellar, Lucas Caballero, Climaco Mejía, Adolfo Gómez, Ramiro, Jorge y Leonardo Rodríguez, Alfonso Pavia, Roberto Pineda, Enrique Hurtado, Antonio Plata, Eduardo Caro, Antonio Ordóñez, y Eduardo García; jóvenes que pertenecen a familias muy distinguidas de los diversos departamentos de Colombia.

Para hoy sábado se les prepara una manifestación de simpatía, llevándoles al Parque Bolívar, cuyo acto amenizará la Banda Militar la que tocará los himnos de Colombia y Costa Rica y habrá un desfile de los plantales de educación en general. Sea esta la nueva ocasión para presentar al doctor Nieto Caballero, a los profesores y a los jóvenes visitantes nuestro más caluroso saludo de bienvenida y el deseo de que la permanencia entre nosotros les sea provechosa y agradable.

## Invitación a los nicaragüenses

La Liga Nacional Nicaragüense se invita a todos sus compatriotas o centroamericanos que amen la causa de Nicaragua, para una reunión que se verificará a las siete p. m. de hoy en la barbería de don Adolfo Aguirre, situada frente a la Botica Francesa, con el fin de tratar asuntos trascendentales relacionados con el ultimatum que el Delegado Stimson puso a las fuerzas revolucionarias constitucionales.

San José, 7 de Mayo 1927.

## DESFILE DE AUTOCAMIONES

Un día próximo, al llegar a esta capital la carga que trae el vapor ULUA, verá Ud. un desfile de autocamiones Chevrolet. La Costa Rica Motor Co., que es la agencia que más carros vende, recibirá de una sola vez cuatro y tres autocamiones Chevrolet, la marca preferida de los costarricenses, por las pruebas realizadas, en las que ninguna otra marca ha podido competir.

## Matrimonio Civil

Ante el señor Gobernador cesaron matrimonio civil el matrimonio de esta semana los señores Juan Boraschi y la señorita Carmen Mönge Sáenz.

Formábamos votos por la ventura de este hogar que se fundó.

Crónica Parlamentaria

No fué aceptada la excusa del Licenciado don León Cortés

A las 15 horas se abrió la sesión. Leída y aprobada el acta se leyó la forma de decreto para pagar honorarios a los peritos del proceso sobre la catástrofe del Virilla.

Pensión

Solicita Rafael Sojo, antiguo empleado de la Secretaría Educación Pública. Acogió Fonseca y pasó a estudio diputado que designe la suerte.

La excusa del Lic. don León Cortés

Cortés. — En la primera sesión de esta legislatura presenté mi excusa para no servir el cargo de Primer Secretario, basándola en razones de índole personal. Fué una excusa y no una renuncia, porque no podía renunciar lo que no había aceptado. Estoy en desacuerdo con el trámite que se le dió. A Comisión pasó una renuncia, pero no puede pasar una excusa. Pido a la Mesa, por lo tanto, que se considere mi excusa.

Puesta a votación fué deseada la excusa, habiendo votado a favor de ella, únicamente el mismo Lic. Cortés, su hermano don Claudio, don Hormidas Araya y don Enrique Fonseca.

Segundos Debates

Fueron aprobados en segundo debate el proyecto de reformas a la ley de elecciones, el proyecto de pensión a Rosa Oliveiro y el de pensión a Manuel Rojas Murillo.

Creación Bonos de Obras Públicas

La Mesa anuncia que se va a continuar la discusión detallada. Está pendiente la moción de revisión planteada por el Rep. León Herrera con respecto a la moción aprobada para que todas las obras que se hagan se otorguen por licitación.

Maroto. — Rectifica algunas palabras usadas en boca del señor Ortíz Odio por "La Tribuna", que parecen dirigidas contra la Junta Constructora de la Carretera a Grecia, y que no fueron pronunciadas. Quiere dejar constancia de que esa Junta ha laborado con todo empeño y desahogado.

Lelva. — Apoya la moción de

No habrá licitaciones en la construcción de carreteras

revisión. Se refiere al magnífico resultado que ha dado la construcción de carreteras por medio del sistema de bonos, usando el procedimiento de encomendar a una Junta de personas honorables, la administración de las obras. En esa forma la obra resulta mejor por administración que por contrato, sin que eso quiera decir que los contratos son necesariamente malos.

Urbina. — Se refiere al reportaje del señor Presidente publicado en la edición anterior del DIA RIO DE COSTA RICA y en el que anuncia que si la ley no pasa como fué enviada, él la vetaría. Estudia el aspecto legal de su tesis defendiendo las licitaciones e insiste en que desde el principio, como se ve por el proyecto de creación de Bonos y la exposición respectiva, enviados por la Secretaría de Hacienda, el Ejecutivo pensaba en hacer las obras por contrato, por que así lo manifiesta expresamente. Solo que ahora el señor Presidente contradice lo dicho por el señor Soley. Menciona la última parte del reportaje del señor Presidente sobre supresión del Ministerio de Fomento y dice que esa debe de ser una hábil maniobra del Jefe del Ejecutivo, porque a todos les consta que en el Congreso el señor Secretario cuenta con la estimación de casi todos. Afirma que no son las Secretarías de Estado las responsables de lo que ocurra, pues todos los actos del gobierno salen del escritorio del Presidente, a veces hasta el nombramiento de un guarda fiscal. Contradice las palabras del Lic. Jiménez quien se muestra de acuerdo en que se hagan licitaciones para inversiones pequeñas ya que el gobierno ha licitado también para grandes sumas, como construcción de edificios escolares, compra de grandes cantidades de carbón para el Ferrocarril, y por cierto que siempre con ventajas para el país. Al referirse a las obras de la Roca de Carballo y el Puente de la Boca, dice que esa no fué una licitación sino un contrato directo con Mr. Knowlton y que si las obras fracasaron no fué culpa del contratista sino de la Secretaría de Fomento, ya que el contrato especificaba terminantemente que todo lo que se ejecutara estaba

sujeito a la aprobación de la Secretaría. Fue el Gobierno el que recibió un puente sin bastiones de roca y otras obras mal hechas. Se refiere a la construcción del Desvío, hecho por administración y con un costo relativamente, agregando que hay quienes aseguran que los rellenos se los llevará el río; pero si eso no es cierto, será una de las obras buenas que se han hecho por administración; a cambio de ellas puede citarse multitud de otras que han sido un completo fracaso. Menciona el asunto de Patria, en que por incompetencia, perdió el gobierno cerca de cien mil colonos; algunas carreteras construidas en el Guanacaste de las cuales no queda ya ni la huella, la carretera a San Ramón, que es un verdadero fracaso, según afirmación del propio diputado Ortíz, miembro de la Junta respectiva. Luego se refiere al incidente del Puente del Tempisque, donde fracasó una licitación por los malos estudios previos hechos por la Dirección de Obras Públicas y por haber el gobierno aceptado una garantía de ₡ 53.000 para una obra que costaba alrededor de ₡ 150.000. Estaría de acuerdo con la tesis del gobierno si se le garantizara que se iba a hacer venir técnicos competentes para dirigir las obras. Hace ver que no enarbola bandera de oposición, que siempre se ha creído amigo del Presidente de la República, pero que en este asunto deben discutirse las cosas con criterio. Termina diciendo que en general toda la argumentación del Presidente es mala; sólo hay un argumento poderoso: "Yo veto".

Ortiz Odio. — Prefiere que el asunto se vote de una vez para evitar que con la discusión siga desacreditándose al Ministro de Fomento. Habla de la necesidad de que se pague bien a los ingenieros para que la Dirección de Obras Públicas pueda contar con elementos competentes. Cita algunas irregularidades de Obras Públicas, como la construcción de un pequeño desvío en el F. C. al Pacífico, en que una vez terminado, hubo que bajar la línea cerca de una metro. Con esos sistemas decastrados no se pueden hacer obras de administración. Es preferible que no haya carreteras a que se hagan en la for-

ma en que se quiere.

Arias. — Ortiz, en cierta forma, nos conmina a que no discutamos más y votemos. Voy a sentir no complacerlo por la gravedad del asunto. Como está planteado el problema en este momento, hay que abordarlo con cordura. En la forma como el Ejecutivo planteó el proyecto se abre la posibilidad de que las obras se ejecutaran por administración o por contrato. La prueba es que hubo una moción del Lic. Alvarado Quirós para que en cualquier caso, ya fuera contrato o administración, el Congreso conociera previamente de las proposiciones. No fué hasta después de una discusión que se acordó que todas las obras se hicieran por contrato y el Lic. Alvarado retiró la segunda parte de su moción.

Ahora discutimos si esos contratos se hacen por licitación o no, y estamos discutiendo sin abordar un punto principal. Todos estamos empeñados en que estas obras se ejecuten. Nadie ha impugnado el proyecto, por la necesidad de abrir nuevos lugares a la explotación nacional. Hoy el Presidente de la República, en un reportaje dado al DIA RIO DE COSTA RICA, dice que no está de acuerdo en que el Congreso le imponga al Ejecutivo la ruta de hacer todas las obras por contrato y que si se mantiene ese criterio, él vetará la ley. El asunto es demasiado serio y no debemos seguir adelante hasta que no resolvamos en definitiva, si las obras se harán por licitación o por contrato. Si acordamos que sean por contrato, podemos contar de antemano con el veto del Ejecutivo. Si eso ocurre, está el Congreso en condiciones de resellar? Creo que no. Y en ese caso habríamos dado al traste con este hermoso proyecto. Piensan como Ortiz los demás diputados, cuando prefieren aquél que fracasó el proyecto antes de consentir en que las obras no se hagan por contrato?

Si la Cámara se cierra a que sean por contrato las obras, la responsabilidad del fracaso será nuestra. El fracaso de las obras hechas por administración se debe al personal que en ellas se emplea y no al sistema. Si el Ejecutivo ha pensado en ese sistema de administración, estoy seguro de que traerá ingenieros y elementos adecuados para las obras.

El Presidente de la República no está en contra de las licitaciones. Lo que quiere, en realidad es que si se adjudican las obras por licitación no venga todo el mundo a estorbar la adjudicación, presentando propuestas sin garantía suficiente. Pide también que, en ese sentido, se le den facultades para no tener, como estatuye el Código Fiscal, que aceptar necesariamente la propuesta más baja que muchas veces no es la más conveniente. No quiere, tampoco que se obligue al Ejecutivo a que todas las obras se hagan por contrato, pues puede haber casos en que sea de mayor conveniencia hacerlas por administración.

No aconsejo esto ni lo otro, sino que advierto lo que pasa. Pide a la Mesa que diga si hay camino de modificar el proyecto sin que el asunto tenga que volver a Comisión. No desea que se continúe el trabajo para, a la postre, perderlo.

Volló. — Desea no dejar una mala inteligencia en el ánimo de la Cámara sobre la tramitación que deba darse al asunto. A la altura en que están las cosas todo se resuelve aceptando la moción de revisión planteada por León Herrera. Explica el punto a que ha llegado el debate. El artículo 6 del proyecto, por moción de Alvarado Q. dice que "si se hacen por contrato" deberán someterse a la consideración de la Cámara. Luego vino la moción Urbina y con sólo suprimir la frase de "se harán por licitación" queda en una forma facultativa para el Ejecutivo.

Arias. — Quiero aclarar una cosa. La Moción Alvarado quedó aprobada en esa forma, pero no leña el espíritu que la inspiró. La redacción de la primera parte de esa moción está un poco su-

cosa porque tenía relación con la segunda que fué retirada. Manifiesta que no votará la moción de revisión si tiene el alcance que la Mesa quiere darle. De lo que se trata únicamente es de hacer constar en la ley la facultad al Ejecutivo para no verse obligado a aceptar indefectiblemente la propuesta más baja.

También insinúa que en caso de que las obras se hagan por administración, el Congreso sepa al menos cual es la carretera que se va a construir.

Orlich. — Votó la moción Urbina porque se ha convencido por los hechos, de su conveniencia. Cuando haya un cuerpo de técnicos para dirigir las obras, entonces sí pueden hacerse trabajos por administración.

Menciona el fracaso de la carretera de Río Grande a San Ramón. La parte técnica de ese proyecto está a cargo de la Dirección de Obras Públicas. La Junta pidió ingenieros para que hicieran los estudios y tenemos ya cinco meses sin que hayamos visto nada. Un ingeniero que tiene larga práctica en los Estados Unidos en el asunto de carreteras, nos ha manifestado que el estudio de una carretera de 30 kms. se hace lo más en 6 semanas.

Volló. — Explica las dificultades mencionadas por Orlich. Tanto en este caso como en varios otros, el mal está en que no hay ingenieros que quieran servir por los sueldos raquíticos que se les pagan. El ingeniero que dice Orlich no ha sido llamado por el Gobierno porque no ha querido incorporarse en la Facultad de Ingeniería y el Ministro de Fomento no puede empezar por violar la ley de la Facultad. (Se refiere a don Juan M. Masís). La Dirección de Obras Públicas necesita reorganizar el Departamento de Caminos y había eso ya encaminada la intención del Ejecutivo de hacer las obras por administración, para poder traer técnicos, que vengan a servir como empleados suyos y no como contratistas. Aquí hacen falta técnicos que ejecuten las obras y que enseñen a nuestros ingenieros esa especialidad. Es el mismo caso de la Educación Pública, para reorganizar la cual hubo que traer profesores extranjeros.

Respecto al otro aspecto de la cuestión, combate las afirmaciones de Arias, diciendo que la Cámara, hasta ahora, no se ha pronunciado porque las obras se han gan por contrato o por administración. Al artículo 6 se puede agregar una frase dando facultad al Ejecutivo para que contrate o administre. También se puede agregar lo que sugiere Arias, para que el Congreso sepa cuales carreteras se van a construir, aun cuando cree que con eso se invaden facultades del Ejecutivo, ya que no podemos dictarle la forma como deba ejecutar esta ley, una vez dictada. El Ejecutivo es, casualmente, el que sabe cuales son las necesidades apremiantes, y en eso debemos darle libertad. Pide a Arias que no insista en que el asunto debe volver a Comisión.

Orlich. — El ingeniero que ha mencionado no es el señor Masís como cree el señor Volló. La Junta de la Carretera, en vista de que no adelantaba el estudio, llamó a tres ingenieros americanos, que son los que han informado. En cuanto a los malos sueldos de la Dirección de Obras Públicas, en este caso de la carretera de San Ramón, la Junta, con sus fondos propios, ha pagado arte exquisito que está para ser de ₡ 1.200 mensuales a cada uno.

South Bend, Indiana, 25 de marzo. — Un nuevo record en los embarques de un solo día fué establecido ayer por las plantas de Studebaker, cuando un total de 949 automóviles, Studebaker y Erskine, fueron despachados de las fábricas de Detroit, South Bend y Walkerville. Este número sobrepasa el record anterior de 752 coches en un solo día, establecido el 28 de febrero de este año.

El aumento en los embarques de los automóviles Studebaker y Erskine, ha sido el resultado de la fenomenal demanda de los concesionarios en todos los Estados Unidos, cuyas entregas a los consumidores durante los primeros quince días del mes de marzo, han indicado un aumento del 25 por ciento sobre las entregas hechas en el mismo período de 1926.

de los ingenieros enviados por Obras Públicas.

Urbina. — Habla de una irregularidad cometida con el ingeniero Masís, que tiene más de 20 años de trabajar en carreteras en los Estados Unidos. Se le llamó para que ocupara la dirección de caminos, y al llegar aquí se le ha ofrecido únicamente la subdirección.

Volló. — Masís no ha querido incorporarse.

Orlich. — Masís se incorporó ayer. Yo vi también el cable en que se le llamaba a ocupar la Dirección de Caminos.

Volló. — Masís fué llamado con ese objeto, pero como no quería incorporarse lo podía ser Director, ya que la Ley exige que sea un ingeniero facultado. Por eso hubo que ofrecerle apenas la Subdirección.

León Herrera. — El asunto no es tan difícil como lo hacen aparecer. En esta discusión detallada el Artículo 6 no ha sido todavía aprobado. Caben dentro de él las modificaciones que quieran hacerse.

Volló. — Confirma lo dicho por León Herrera. El artículo 6 está abierto para modificaciones y agregados. Surge luego una discusión sobre si debería someterse inmediatamente a votación la moción de revisión de León Herrera o si habría de aceptarse la sugerencia de Arias de que se dejara el asunto para la sesión próxima, a fin de presentar una forma de redacción de ese artículo 6 que armonizara todos los pareceres. Intervinieron en ella Arias, Volló, Urbina, y Odio. Se discutieron varios otros aspectos del asunto y finalmente, puesta a votación la moción de revisión propuesta desde hace días por el Rep. León Herrera, ésta fué aprobada.

En la próxima sesión se presentará una forma de redacción del artículo 6 del proyecto, en el cual se tratará de incluir las tesis sostenidas por los varios participantes en el debate, al mismo tiempo que la del Poder Ejecutivo.

El conocido mecánico don Ricardo Rojas T. nos dice lo siguiente:

Estimado Sr. Mangel: Con mucho gusto recomiendo su producto "Amehalina" pues lo ha usado un pariente mío con magníficos resultados. Ya se encuentra completamente curado, pues de los últimos exámenes practicados no aparecen amebas. Le doy las gracias y me suscribo muy atento servidor,

Ricardo Rojas T. San José, 3 de Mayo de 1927.

Se espera una sorpresa

Dentro de poco tendrá la capital un acontecimiento. Se anunció el despacho de un hermoso CADILLAC, "el estandarte del mundo" como reza el lema.

El último estilo de este aristocrático carro, hace del CADILLAC el más rico y mejor presentado automóvil.

Sin ningún temor, puede decirse que será lo mejor de lo mejor en carros. La Costa Rica Motor Co. lo invita a Ud. a pasar a sus oficinas para admirar esa obra de arte exquisito que está para ser de ₡ 1.200 mensuales a cada uno.

Venta extraordinaria en marzo

El aumento en los embarques de los automóviles Studebaker y Erskine, ha sido el resultado de la fenomenal demanda de los concesionarios en todos los Estados Unidos, cuyas entregas a los consumidores durante los primeros quince días del mes de marzo, han indicado un aumento del 25 por ciento sobre las entregas hechas en el mismo período de 1926.

Secretaría de Hacienda y Comercio OFICINA DEL CENSO

CENSO DE POBLACION DE 1927

A los habitantes:

Lea cuidadosamente las circulares que se están distribuyendo al público, referentes al censo.

Prepare los datos de usted y de su familia, por escrito. Si usted entiende bien las instrucciones de la circular, ayude ilustrando a sus vecinos.

Entiéndese por familia a todos los que viven bajo un mismo techo, estén o no ligados, consanguíneamente. (Esposos, hijos, hermanos, cuñados, huéspedes, sirvientes, etc).

El empadronamiento empezará el 11 DE MAYO que cursa, en todo el país, simultáneamente.

Es obligatoria la declaración de datos al enumerador que visite su hogar.

Este es un censo general de población que tendrá múltiples usos o aplicaciones; está desligado, en absoluto, de banderías políticas; no tiene propósitos militares, ni de creación de nuevos impuestos.

Abarca este Censo General de Población, los dos sexos, niños y adultos, extranjeros y costarricenses.

Todo lo que usted, como buen hijo de Costa Rica, haga por la perfección de este censo, es procurar que la suma que en él se invertirá, rinda todo el resultado deseable.

Llegarán enumeradores o empadronadores, debidamente preparados y autorizados para hacer los interrogatorios y colocar las respectivas respuestas en las hojas del padrón.

Los enumeradores aclararán las dudas que haya en cuanto a datos y excepciones reglamentarias, que en cada caso sea necesario hacer.

No omita ningún dato; diga siempre la verdad; sea preciso en sus respuestas.

# Un momento de conversación con el señor Ministro de Chile

El próximo arribo de la corbeta Baquedano y su influencia en el intercambio de productos comerciales

Tuvimos especial agrado en hablar durante unos minutos con el Excmo. señor Ministro de Chile ante nuestro Gobierno, don Enrique Bermúdez, quien nos honra con su dilecta amistad. Conversar con un hombre amable es placentero; pero conversar con un hombre amable e inteligente a la vez, como el señor Bermúdez, es seriamente interesante.

Después de cumplimentario con ocasión de haber presentado sus credenciales al señor Presidente de la República, la conversación fué a parar al obligado tema de las relaciones existentes entre Chile, la gran República surina que tantas simpatías tiene en nuestro pueblo, y nuestra pequeña Costa Rica siempre amada.

El señor Bermúdez, que ya tenía buenas referencias de nuestra patria, se muestra sumamente complacido de haber sido designado a este medio. Muy amables son sus frases con respecto a nuestra tierra.

Antes al señor Ministro de Chile un magnífico deseo tendiente a intensificar la relación existente entre su patria y la nuestra.

En el curso de sus palabras nos decía que no era utópico, más por el contrario, fácilmente realizable, el ideal de un acercamiento comercial entre las dos naciones: tenemos, nos decía, una industria que progresa y que brinda sus productos a todos estos países; una diversidad de los mismos productos que Costa Rica ni Centro América tienen y que consumen importándolos de otras partes; Chile, con su industria, está en capacidad de ofrecer esos productos en magníficas condiciones de calidad y precio a estos países. Lo que debe hacerse es poner el puente, entablar el conocimiento, darse mayor información sobre el particular.

Por su parte, Costa Rica tiene una diversidad de productos naturales que no tiene Chile y que consume en grande escala.

A uno solo de estos productos, el café, se le podría hacer un gran mercado y un gran público; el café de Costa Rica, universalmente apreciado, en Chile tiene una gran demanda y los esfuerzos que realiza el señor Cónsul de Costa Rica allá en el sentido que indicó, se ven coronados por el más franco buen éxito.

El ideal sería establecer ese intercambio de productos entre nuestros países, de manera que nosotros llenáramos las faltas de la industria y de la producción de estos países y que a su vez estas naciones—emporios de riquezas naturales y magníficos productores—nos dieran todos sus productos de los cuales carecemos y son tan apreciados.

Para muy pronto tendré el placer de informar exactamente la fecha de arribo de la corbeta nacional Baquedano, la que a la vez que hará una visita de cortesía a Costa Rica, expondrá ante los señores comerciantes e industriales del país una diversidad de productos industriales y fabriles chilenos. La Baquedano anda haciendo un viaje interesante: es una exposición flotante de los productos chilenos que se muestran ampliamente en los puertos donde toca, y a la vez lleva una embajada de amistad y fraternidad a los pueblos que visita.

Dentro de poco tiempo se podrá fijar oficialmente la fecha de su arribo a Costa Rica.

Estas frases, que recordamos entre otras del Excmo. señor Bermúdez, son de una importancia capital y no hemos podido resistir al deseo de trasladarlas al papel con la fidelidad que hemos procurado en todas las informaciones de esta índole.

Séanos permitido expresar al señor Bermúdez nuestra satisfacción y nuestra gratitud por sus declaraciones que encarnan tan buenos deseos y tan nobles propósitos.

## Duerma Mejor

Verá Ud. como duerme mejor cuando disfrute de digestión perfecta. Verá como despierta con buen apetito. Verá cuando mejor se ha de sentir de todo. Millones de personas saben como obtener digestión perfecta.

**Pastillas del Dr. RICHARDS**

## De nuevo en la supresión de las comisiones

Los concejales carlistas no quitan el renglón del asunto de suprimir las llamadas comisiones técnicas, obra de la presente administración que varias veces ha defendido con calor el ejecutivo creyéndolas una verdadera necesidad.

El martes el municipio licenciado don Alfredo Saborío expuso de nuevo un plan para pedir al Soberano Congreso en sus actuales sesiones, la supresión de tales servicios a lo menos con el carácter ejecutivo y autónomo que tienen.

Largo y detallado discurso hizo el señor Saborío en abono a su tesis durante la sesión y al final de ella se hizo la votación.

Pudo obtener mayoría pues se adhirieron otros concejales como el señor don José Madriz quien ha sido partidario de la supresión.

Se acordó formular un memorial al Congreso en el sentido de se revea la ley de servicios para hacerle sustanciales reformas en beneficio de la independencia municipal.

Solo llamó la atención durante la discusión de este asunto que no fuera patrocinado por el regidor Licenciado don Carlos Brenes Ortiz diputado al Congreso.

Así pues en la semana entrante se conocerá por segunda vez de este negocio en el Congreso.

## Saldo de la Caja de Conversión

Ayer tuvo el Banco Internacional de Costa Rica un magnífico stock de oro en su Caja de Conversión lo que prueba la magnífica dirección que tiene ese establecimiento del estado cuya vida financiera está por completo asegurada.

La Caja de Conversión cerró el 30 de abril anterior con \$ 1,946,007.86 cro am.

Y ayer al iniciarse las negociaciones diarias el stock de oro en las arcas del banco y en los bancos de New York donde gana regulares intereses cada año, era de \$ 2,093,743.08 oro americano. Tal suma, reducida a colonos da, al tipo de cuatro por uno; \$ 523,435.72.

Es de felicitarse al director y a la institución toda por tan progresista avance.

El aumento en oro se debe a la gran compra de letras que se ha hecho durante estos días con motivo de la liquidación final del café, para la cual los beneficiarios hacen uso de los últimos fondos.

Solo ayer se compraron nada menos que sesenta mil dólares.

## Notas cortas

Falleció en esta capital doña Isidora vda. de Viquez, en el distrito de la Merced; sus funerales fueron muy concurridos y se organizó un desfile hasta el cementerio general asistiendo el cuerpo de terciarias de dicha parroquia.

Ya regresó de Guanacaste el Sr. Subsecretario de salud quien se propone ahora ver los medidas con los cuales se pueda favorecer esa provincia para disminuir el paludismo que hace allí muchas víctimas.

Este año se volverá a llevar al Congreso el expediente del nuevo cantón de Curridabat que el pasado quedó sin resolver.

La junta del cementerio de Obreros se reunirá el domingo por la tarde. Muy justo, nos dice un artesano, es que tal corporación acuerde un pequeño homenaje para el fundador de tal institución señor don Rafael Rojas muerto recientemente.

En San Ramón se están haciendo exploraciones por dos ingenieros americanos sobre vetas de mollejon y piedra calcaprea, materiales muy usados para la base de las modernas carreteras. Personas acabada de llegar de aquel cantón nos dice que ya se ha dado con una cantera de piedra de mollejon.

Si el gobierno insiste en su plan de construir las dependencias de justicia en la casita siguiente al Teatro Nacional compra unas propiedades de doña Sará vda de Casal y de don Justo Facio. En cuanto a la Facultad de Farmacia que tiene allí un extenso lote esquinero, le caerá muy bien la proposición de compra para iniciar la construcción del pabellón que le corresponde en la futura universidad.

La secretaría de Educación obsequió ayer unos cuantos billetes de ferrocarril para los comisionados que han de ir a encontrar hasta Turrialba al señor Nieto Caballero, y demás jóvenes bogotanos.

El sábado a las siete de la mañana se han de reunir las señoritas que en el Colegio de Sión integran la Hermandad de las Hijas de María. Nos lo ruega hacerlo saber una estimable señorita, pues se trata de una reunión general.

**Dr. Rafael A. Grillo**  
MEDICO Y CIRUJANO  
de la Real Universidad de Bonn Alemania  
GINECOLOGIA—OBSTETRICIA  
VIAS URINARIAS  
Despacho:  
FARMACIA GRILLO  
de 10 a 11.30 a. m. y de 2 a 4 p. m.  
DOMINGOS: 8 a 10 a. m.  
Teléfono: oficina y habitación, 7147  
Apartado 1060

**Almorranas (Hemorroides)**  
requieren un tratamiento radical. El UNICENTO PAIN es el remedio más eficaz que se conoce hasta el día para el tratamiento de las Almorranas simples, escurridas, con picazón o estorcas. Use 2 ó 3 veces al día.

**El Siglo Nuevo**  
El Georgete "Rodeo"  
de Calidad Superior  
en 50 colores distintos  
Es la tela del mejor gusto

## Anoche una radiola ambulante dió un concierto en las calles de San José

Anoche fuimos gratamente sorprendidos con la parada frente a nuestras oficinas del auto Número 522 de propiedad del señor Pinto, del cual salían las notas musicales de alegres discos de vitrola que llenaban el espacio, recibidos y reproducidos por una radiola que en la parte posterior de dicho auto se hallaba instalada.

La transmisión la hacía desde su casa de habitación en la calle de la Sabana don Adrián Collado, y la antena que sobre el auto se hallaba iba recibiendo, por donde quiera que caminaba y reproducía por el magnavoz que se encontraba en el interior del mismo. Despertó este auto la curiosidad de las gentes por donde quiera que pasó, y se reunía a su alrededor numeroso público.

La idea muy simpática e ingeniosa ha sido muy aplaudida y ella demuestra hasta que punto se ha llegado en el adelanto del radio.

**Dr. CARLOS UMAÑA CORDERO**  
Médico y Cirujano de la Universidad Central de Madrid  
Enfermedad del estómago, intestinos y anexas  
Despacho, de la Catedral 75 va. al Sur, Calle Central  
Consulta de 3 p. m. a 6 p. m.

## LA IMPORTANCIA SUPREMA DEL HIERRO EN LA SANGRE

El hierro es un componente principal de la sangre y desempeña en el cuerpo humano un papel de suma importancia. Tan luego como la cantidad de hierro en nuestra sangre se agota, no es lo bastante rica y pura para evitar que se presenten la ANEMIA y otros desarreglos: MAREOS, JAQUECAS, MALA DIGESTION, MUSCULOS FLOJOS y blandos, CANSANCIO DEL CEREBRO, MENSTRUACIONES difíciles, falta de VIGOR y FUERZAS y deseos de no hacer nada, son síntomas de anemia o sea de SANGRE POBRE. Granos, naúdas, tumores, escorbuto, eczema y otras erupciones de la piel, son síntomas de SANGRE IMPURA. Para que desaparezcan estos síntomas de sangre pobre y SANGRE IMPURA, es necesario ENRIQUECER y PURIFICAR LA SANGRE. NUXIFERRO (químico) compuesto de Hierro y Hierroglóbulo, es un tónico reconstructor del organismo humano y purificador de la sangre. Es fácil de tomar y se requiere dieta. Lea Ud. lo que dice el Sr. Ramon Masías, Apartado 1060, San Dimas, California: "Por medio de las presentes líneas hago saber a quien correspondiera que estoy muy agradecido y satisfecho de su tratamiento NUXIFERRO." Y nosotros agregamos que no hay mejor recomendación que la de un cliente agradecido. NUXIFERRO (químico) se vende en las principales farmacias de todo el país. Dr. BECKER MEDICINE CO., 22 Jackson Square, New York.



**El Siglo Nuevo**  
Persianas, Estores,  
Cortinos, Visillos,  
Aljombas, Linoleum  
**GRAN VARIEDAD**

**El once del corriente será el día del Censo**

El Poder Ejecutivo, en vista de que está para terminarse la organización para el levantamiento del Censo General de Población y que habiendo sido distribuidos los formularios hojas de propaganda y demás material necesario; decreta: Señálese el miércoles 11 del corriente meso como día del Censo, para que a dicha fecha se refieran todos los datos del empadronamiento, debiéndose retrotraer a esa fecha aquellos datos que por dificultades materiales tengan que ser inquiridos por los enumeradores con alguna posterioridad al Día del Censo.



Espejo de gran reflejo es tu piecicita, Lela.—  
Pasa "mirate en ese espejo" y líbrate con

**SHINOLA**

Imprenta  
Diario de Costa Rica



**Conserva su brillo uniforme durante días y días**

El cuidado de las uñas exige que posean siempre atractivo lustre. De ahí la idea de Cutex de preparar un extraordinario brillo líquido que satisface las exigencias de las más escrupulosas damas.

Este brillo tiene el privilegio de realzar la belleza y encanto natural de las uñas bien formadas. Se extiende suave y uniformemente. Se seca instantáneamente. No se agrieta, ni se cae, ni se empuja el agua.

En las tiendas hallará Ud. ahora el nuevo matiz de rosa intenso

Este brillo se vende en dos matizes: abocar uno que da a la uña el tinte de rosa mateado natural; otro, el rosa intenso, que hace sentir el brillo de la uña y que dará a las puntas de sus dedos otro color mateado. Si se desea conservar este color, no hay más que aplicar dos veces de lustre.

Este brillo, lo mismo que todas las demás famosas preparaciones Cutex, se vende, ya por separado o ya en estuches de manicura completos en todas las tiendas en que se expenden artículos de tocador.

**CUTEX**  
NORTHAM WARREN, New York, Pa.  
Distribuidores para Costa Rica: Arthur Savage & Co., Ltd., Apartado 1060, San José

# El señor Ministro de Costa Rica en Guatemala se defiende de los falsos cargos que se le han hecho

Cartago, 5 de mayo de 1927.  
Para don Joaquín Vargas Coto, Director del "Diario de C. Rica"  
San José.  
Mi excelente Vargas Coto:

El Doctor don Fernando Yglesias, enhorabuena nombrado Ministro de Costa Rica ante el Gobierno guatemalteco, es un pueblecillo de oro entre las dos repúblicas más extremas, pero más enardecidas y añejas, en el Istmo del Caribe.  
Hombre en todos aspectos superior y ameritado, vive en torre de marfil y no ha menester de valerosos ni escuderos que la emprendan por su fuero, ya que sólo da pasos en terreno de nobleza y discreción; mas, como recientemente algunos de aquí y de allá acometieron contra él con motivo de una querrela habida por ataques del escritor Hernández de León al Cuerpo Diplomático, acudo a ti—siempre gentil y justiciero—para que dispenses albergue en el acreditadísimo Diario de Costa Rica a esas piezas de descargo que recibí hoy con la correspondencia de Guatemala.

Te empeña la gratitud más cordial tu muy afecto estimador y amigo,

J. Fernández Montúfar.

Legación de Costa Rica.—Guatemala, abril 11 de 1927.

Señor Licenciado don Joaquín Fernández Montúfar.

San José, Costa Rica.  
Estimado amigo:

Hoy recibí tu radio que inmediatamente contesté, y que te agradezco mucho. Federico Hernández insultó por la prensa al Ministro Americano, y éste solo y sin decir nada reclamó y arregló el asunto. A los pocos días insultos muy groseros al Ministro de Francia y días después al Ministro de España y al Cuerpo Diplomático. Los Ministros de Bélgica y de Alemania indignados citaron para una reunión y en ella se firmó una carta; pero como tres de los diplomáticos no llegaron a tiempo, me suplicaron que pasara a recoger las firmas que faltaban. Con esta

carta los Ministros de Bélgica y de Alemania fueron a la Embajada de México para pedir que se convocara a una junta del Cuerpo Diplomático, la que se verificó para sentar la protesta solidaria. Esto es todo lo que pasó; cuando con gran sorpresa mía recibí un cable de mi hermano diciéndome que La Tribuna publica un radio de la Ariel sobre el asunto y hacía comentarios desfavorables contra mi actitud. Escribo al señor Ministro de Relaciones y le mando: la carta original con la firma de los Ministros; el original del acts levantada en la Embajada de México con la firma de los Ministros; la nota original del señor Ministro de Relaciones de Guatemala; copia de la carta de los Ministros de Bélgica y de Alemania al Embajador de México, copia de la carta al representante de la Ariel y copia del radio que puse a La Tribuna. Todos esos documentos quedan a la orden del público en la Secretaría de Relaciones allá y revelan que los ataques inferidos contra mí son calumniosos y están inspirados sólo por la mala fe.

Te quedo muy agradecido por todas tus bondades y éstas me hacen olvidar la ingratitud de algunos paisanos que sin oírme, sin esperar datos y comprobantes me condenan y hacen comentarios desfavorables de mi actitud y favorables de personas que no conocen y que por su conducta y hechos no merecen ninguna consideración. Recibe un apretón de manos de tu amigo que te quiere y aprecia,

Fernando Iglesias.

"Guatemala Abril 9 de 1927.

Señor don Roberto Figueredo, Representante de la Ariel en Guatemala.

Pte.

Estimado Señor: Como Ud. es el representante de la Ariel en Guatemala, es muy lógico y natural, suponer que fué Ud. quien envió a La Tribuna de San José de Costa Rica, o a México un cable falso y tendencioso, en el que se dice:

yo encabezé acción diplomática contra Federico Hernández por incidente Ministro Americano, que la Colonia Guatemalteca se muestra indignada y prepara protesta, y que con mi actitud trato de causar daño a Hernández y dificultades al Gobierno de Guatemala.

El Gobierno, la prensa, el público y Ud. saben muy bien que en el incidente del Ministro Americano, EL SOLO se entendió con el Gobierno, sin que ningún Diplomático interviniera; tengo rotas, todos los periódicos de la capital, y la opinión de todas las personas que lo dicen; entonces la Ariel, que se dice una empresa seria y honrada, miente y falsea la verdad, pues les consta que las protestas del Cuerpo Diplomático contra Hernández de León, fueron, NO por el Ministro Americano sino por los insultos soeces y groseros a los Ministros de Francia y de España, y en general contra todo el Cuerpo Diplomático.

Fueron los señores Ministros de Bélgica y de Alemania los que encabezaron las gestiones para que el Embajador de México nos reuniera, y no yo como lo dice el cable de la Ariel; las notas, cartas, y actas lo comprueban, y el señor Embajador de México lo puede decir; entonces la Ariel miente y calumnia, dos cosas que una empresa seria y que se respete no debe hacer.

En nota que tengo del Excmo. Señor Ministro de Relaciones de Guatemala, me dice todo lo contrario de lo que Ariel asegura, entonces en donde están las dificultades que quiero crearle al Gobierno de Guatemala; únicamente en la mala fe de la Empresa que Ud. representa.

La protesta de la colonia de Costa Rica, ojalá que la hagan y pronto; mando al Gobierno de Costa Rica originales y copias de las cartas, notas y actas levantadas, y súplica de dárseles a los periódicos para que el pueblo de Costa Rica juzgue quien tiene la razón y quien falta a la verdad sabiéndos y por fines ocultos y caceros.

De Ud. atento y s. s.

Fernando Iglesias.

# LIENZO DE SEDA DE SUPERIOR CALIDAD

y en todos colores, ha recibido

# LA VICTORIA

ISIDRO PERERA y Co.

## Maciste en los infiernos

Es ésta una de las películas de más alta fantasía que ha producido hasta ahora el cine italiano. Es excesiva que tienen lugar en el reino de Plutón, parecen inscripciones en cuadros de la DIVINA COMEDIA. Daremos en estas líneas una sinopsis muy breve acerca del argumento de esta obra original.

Inspirado por Satán, un conquistador se duce a una linda y virtuosa muchacha, a la cual MACISTE ha querido siempre con amor paternal. El la ampara y hace cuanto puede por defenderla de las asechanzas del malvado. Hay una verdadera lucha entre el genio del BIEN y el genio del MAL. Pero, como para hacer diabluras, el Diablo parece también omnipotente, logra llevar al infierno a MACISTE, el cual causa una verdadera revolución en el reino de Satan. Logrará este héroe escapar de las infernales cavernas, para proseguir la empresa bienhechora que se ha propuesto.

Esto es lo que verá el lector en la pantalla del VARIEDADES el domingo, es decir mañana en este interesante estreno.

## El Siglo Nuevo

ARTICULOS PARA REGALOS

Juegos de Loza, de Té, de Cubierto de Cristalería, etc.

## La Rosa deshojada

La empresa del teatro AMERICA, ofrece para el Domingo a las ocho y media, la primera reprise de la bellísima película (LA ROSA DESHOJADA, o un MILAGRO DE SANTA TERESITA), que con tan buen éxito fué estrenada en el VARIEDADES la noche del jueves. La suntuosidad y el verismo con que este argumento aparece en la pantalla, como en esta obra en el número de las más bellas Super producciones.

A las 6 45, será repetida otra obra de alta novedad, que llevará al AMERICA enorme concurrencia. Nos referimos al Abate Constantino, la suprema creación de Artistas Franceses que tan aplaudida ha sido siempre por sus escenas llenas de movimiento y de la más alta novedad.

Ambas tandas merecerán sin duda alguna remarcada atención del público por las innumerables bellezas que encierran.

## Crédito extraordinario para Goicoechea

La Municipalidad del cantón de Goicoechea, queriendo terminar numerosas obras de saneamiento y de ornato que ha emprendido en dicho cantón, solicitó de la Inspección de Municipalidades la aprobación de un presupuesto extraordinario aprobando un nuevo renglón de entradas que en nada perjudicaría el movimiento corriente y los gastos ordinarios.

Estudiada la necesidad y reconocido que los fondos bastaban, el Centro consultado aprobó los nuevos gastos y ayer, con el Cúmplate del caso, se despachó el respectivo expediente con una triple copia.

Con el dinero señalado se terminarán algunas alcantarillas y se destinarán además dos mil colones para terminar el arreglo de la plaza.

VICENTE PERALTA  
Tinte pañolones, chales, trajes de señora y hombre, etc  
CON TINTE FINO  
TINTORERIA PERALTA  
A la Izda Sur del Colegio de Señoritas

## El Poeta Estrada se retira a su serena torre

Sr. don José Antonio Astúa, Representante del Club Sport Herediano.

Ciudad.

Muy distinguido representante:

Me cita Ud. varias veces en su atenta de hoy para el Director del Diario de Costa Rica sobre la maquinación que se fraguó para dar un dueño a los trofeos. Debo confirmarle que no soy socio de club sport alguno; si Ud. me da eso como un cargo, yo se lo devuelvo como una prueba de mi imparcialidad. Y en cuanto a las "cajas destempladas" que se habrían visto en Heredia si llegan Ud. con los trofeos, lamento muchísimo, créame, que Ud. haya tomado por "cajas destempladas" un bochinché de garito, y no la protesta inteligente de hombres conscientes de lo que pasa.

Y ya que es necesario explicarle, créame Ud. que soy tan solo un observador imparcial. De las rivalidades que sembró el populacho y agrandó y agranda la Liga entre La Libertad y el Herediano, bien aparte me estoy; que si hablé alguna vez por el Herediano, cuando el Fortuna, no hubo en mi ánimo preferencia alguna delatora de parcialidad; prueba de ello es que nadie me contestó y a nadie resentí. Porque siempre, en estas cosas de deporte que están pasando, complázcame en manifestar mi protesta por la humillación que sufre el Herediano, considerado tan sólo desde el Fortuna como equipo de primera línea, pero siempre inferior y menos digno de atención que La Libertad, en cuyo fanatismo desembocaron las derrotas que le infligió al Association. Yo prefiero la imparcialidad, que me permite verlo todo, al fanatismo.

En esto de los trofeos Grillo, Traube y Madrigal yo no me explico muchas cosas. Creo que nadie se las explica si no es como una actitud despectiva para el Herediano. Se repitió, muchas veces, después de discutido, que esos trofeos se disputarían, prescindiendo de nombres de clubs, entre ticos y peruanos; Manolo Rodríguez, Spectator ("Diario de Costa Rica" del 21 de abril), puso la tilde sobre la i diciendo: "El cómputo de los juegos se hace entre los equipos nacionales en conjunto y el Chalaco"; de modo que los juegos se empataron por los equipos nacionales en conjunto, y en conjunto sufrían los efectos del empate, aun cuando el desempate tocara jugarlo al Herediano, por haber sido el único en vencer al Chalaco. También por sabido se calla que, debiendo haber un juego, como en el caso de marras, el triunfo le toca al equipo que no se presenta en el campo, y fué el Chalaco el que no quiso presentarse; así lo ha dicho y resuelto la Liga, que ha concedido a La Libertad una revancha contra el Fortuna, sin que hubiera entonces, como ahora, según expresión que el al Empresario, contrato que lo permitiera; (digo que aquello fué fuera de contrato, y el desempate habría sido a base del contrato). También he visto siempre que es la Liga la que resuelve deportivamente, de acuerdo con ciertas estatutos, la suerte de los trofeos obsequiados, sin que en ello tengan intervención los obsequiados desde el momento mismo en que entregan los

trofeos y manifiestan cómo desean que se disputen. Y en el caso de ahora, hasta resulta que no se sabe quién es el padre de la idea; sólo don Cipriano ha dado esa paternidad al señor Puente, personero del Chalaco; y además de que el señor Puente pasaba sobre ese río poderoso de la Liga, resulta que, según unos, los donantes señor Grillo y señor Traube pidieron la rifa, y según otros, a ellos se les pidió consentimiento; la imposibilidad se esconde. Además, al Herediano, por el honor y no por la rifa, de acuerdo con lo convenido, tocaban los trofeos; tuvo más puntos, proporcionalmente, que el Chalaco.

Véome en esta danza porque se publicó, con mi consentimiento, el telegrama privado que le mandé a Eladio sobre esto. Y me bato en retirada porque, repito, soy tan sólo un observador imparcial. Yo quisiera ver al Herediano, ya que no puede batterse de la Liga, al menos como un esclavo inconforme. ¿Que pensaron distinto y lo aceptan todo como se lo da la Liga? Esas son cosas de ellos. Mi voz en este entierro ya está consumida ahora; me retiro tranquilamente a mi serena torre de observador.

Y otra vez no se altere tanto, amigo Astúa, y créame en esto, y s. s.,

Rafael Estrada.

San José, mayo 6 de 1927.

## Entromisión

Nada tendría que decir a esta carta, ya que no es pura malicia, sobre todo, porque el señor Estrada "se retira tranquilamente a su serena torre de observador". ¿Quién pudiera decir lo mismo!

Lo que sí le pido al señor Estrada es que en ésta su torre instale mejores catalejos, ya que los que tiene en uso le hacen ver las cosas como no son, sin que me meta a determinar el por qué.

La Liga no puede admitir unos trofeos como cosa suya o por ella manejados, cuando le llegan condicionados en tal forma que cualquier cosa que con ellos suceda, tiene que ser de consulta en consulta. En este caso lo que hace la Liga, es comunicar lo que está pasando.

De la carta anterior se desprende que la Liga trata despectivamente al Herediano y que agranda y agrandó las rivalidades entre La Libertad y el Herediano. En nombre de mis compañeros de Directiva y en el mío propio, le doy las más expresivas gracias por su observación imparcial, y ella la tendremos como un galardón a la labor que de acercamiento hemos procurado o tanteado desarrollar.

El señor Astúa me perdonará que me haya metido en sus heredades.

Cipriano Güell.

Charles White & Cia.  
SERVICIO PUBLICO EN  
Comercialidad Tradiciones Bracco  
grafía Mecanografía  
Agencias en Comisión  
Venta - Compra de propiedades  
Apartado 1217 - SAN JOSE  
Avenida 1ª Este entre calles 1ª N y 1ª



**Remington**  
Carga de munición para venados

CARTUCHOS de tiro rápido y seguro para venados, lobos y otros animales.  
Una de las Cargas Remington Especiales; cascarón "Nitro Club" — pólvora de suficiente potencia — doce balines.  
Este cartucho es también "Wetproof", de cuya manera se conserva la pólvora en perfectas condiciones, y se evita que se hinche el cartucho cuando hay humedad excesiva. Las Cargas Remington Especiales para la Caza muestran en la caja el animal para que se destinan, para mayor conveniencia del cazador.

REMINGTON ARMS COMPANY, Inc.,  
25 Broadway, New York E. U. A.

ARMAS CARTUCHOS CUCHILLERIA

LOS alimentos que se hornean en la casa con el Royal Baking Powder (Polva Royal para Hornear) son mucho más salubres y digeribles que los de las panaderías.



Representante:  
Enrique H. Lee.  
Apartado 473.  
San José.

Las medias

# Real Silk

No se venden en las tiendas de la Sàbrica a los pies de Ud.

# Avisos Económicos

**Semillas de hortalizas:** Acaba de recibir de España, Francia, Holanda, etc. cebolla La Reina, hile dulce, pepino, nababo, puerro, mostaza, epio, frijoles manzanilla, etc. clacha salit, Zanahora. Venza al por mayor y men. P. Paquinon con litografía Hernán Pacheco M. 25 varas Oeste pulperia «La Lira»

**BIERRO PARA TEJNO:** próximo a llegar una partida. Le conviene esperar unas pocas días que pueden significarle muchos colones. Cicio Cruz Apartado 323 Teléfono 888.

**Casa** en el centro de la ciudad con solar grande, construcción de primera clase y con todas las comodidades deseables de casa moderna o alquilarse por largo tiempo. Otras casas en diferentes sitios hay también para vender en buenas condiciones de pago. Informes al Apartado de Correos 1145.

**gago constar** que no tengo ning. na intervención en los negocios de don Juan Hist, arrendatario de «El Roble».—Isaac Zúñiga.

**Se alquila** un cuarto amueblado cómodo e higiénico con baño e inodoro anexo, 75 varas norte Calle con guano oficina Cable.

**Necesítase** tomar en alquiler casa cómoda céntrica con calefacción y con fuerza calefacción. Diríjase teléfono 617.

**A propósito de empréstito** Hay ofertas por los giros que hayan quedado por pagar. Gobierno 11000, con opción a revisar litas. Rafael Ma. Alvarado.

**Armas** Colt solamente calibre 38 largo, que estén en buen estado, de buena procedencia y registradas por la Dirección General de Policía. Rafael Ma. Alvarado. Agencias y comisiones, en general. Oficina 225 varas Este Botica la Dolorosa.

**Diez mil colones** se darán con responsabilidad de buenas hipotecas. Escriba al apartado 828 o hable al teléfono 1013.

**No viaje** Ud. sin antes llevar un frasco de Linimento del Doctor Vargas. Por mayor Uribe y Pagés, medicamento Botica Oriental.

**Registradora** «National» de tickets. Marca hasta \$99.95 Véanse baratas. También otros estilos. Máquina de escribir y sumar para la venta. Andés Ma. General Machine Exchange. Estrada oeste Parque Central. Teléfono 517.

**Queso de bola** Acaba de llegar don de Canossa Hermanos. Papel sulfite. Vinos italianos Cobo. M. Papel e. cerado y romanas.

**2.000 dólares** se da con garantía hipotecaria. Diríjase oferta Apartado 839.

**Máquina Kodak perdida** Se gratificará quien entregue máquina Kodak película 122 olvidada en un coche. Dirección J. Gál Castellón, Heredia o Alfonso Rodríguez Librería Lahmann.

**Cortador de mosaicos** Se necesita uno, precios en mejorables. Avchino de la Peña & Cia. Limón.

**Coloque su capital** en propiedades comerciales que dan 8 por ciento hasta 12 por ciento intereses y tiene aumento de valor cada año. Ofrecemos varias muy buenas, una que extiende de calle a calle y otra que tiene frente en una avenida y otra frente en la calle. produce 10 por ciento al año. Taylor & Cia. Frente al Hotel Francés.

**Casa de madera** Altos de la estación Adánico, jardín y solar lote, mide 600 varas. Precio \$12,000. Taylor & Cia. Frente al Hotel Francés.

**Para, Mire y Oiga** Un lote de casas en perfecto buen estado que producen \$846 el mes y próximamente van a producir más, se vende en \$85,000 tiene hipoteca en el Banco Hipotecario de \$35,000. Invierta su capital. Taylor & Cia. Frente al Hotel Francés.

**Obstétricas y enfermeras** El Colegio Internacional, frente a la Segunda Sección de Policía, necesita sus direcciones para su llamada oportuna.

**General Jiménez León** ofrece al público un carro nuevo manejado personalmente. Parada frente Laboratorio Alfonso Pérez. Recibe órdenes Tienda Azul.

**Teniendo** que sustentarme en el país, doy poder generalísimo a mi sobrino Guillermo Isakel por todo el tiempo que permanezca ausente. Pedro Isaac Zalaz.

**Clases** inglés, francés, para señoras método Berlitz objetivo. Precio \$10 la hora. Un millón la hora. A las 782.

**Se vende** un negocio pequeño en buen punto de venta Escuela de San Francisco de G. Village. Informes al mismo.

**Se** necesita una cocinera para la casa de don Millis Quesada, barrio González Lahmann.

**Nueva York via Habana** \$81.00 modo, vapor americano Finland, 20 12. Para California, vapor Mongolia 21. Salidas de Colón. Alpujar, Norte de Cañadón. Teléfono 9.

**Tengo** interés en terrenos en San Carlos se quiere vender a precios razonables comunicarse con el DIARIO DE COSTA RICA.

**Mantenga en buen estado** sus plantaciones y cultivos, usando Guano, Cianamida, Potasa Amorfo Fosfato, abonos que aumentarán notablemente sus cosechas. En existencia Vanderlin. Diagonal Norte Correo.

**Vendedor** competente se necesita para Oficina de Agencias. Diríjase a Apartado 1028.

**Casa** para hotel o boarding alquila una 125 varas al Oeste de la Imprenta Nacional. 14 cuartos comedor grande, cocina, baños etc. Dr. Luis P. Jiménez.

**Tierra Blanca** Casa grande en una manzana de terreno se venden Taylor & Cia. Frente al Hotel Francés.

**Local** propio para garage o depósito de moderas, situado en la calle Fernández Güell, a ciento cincuenta varas al Sur de la Catedral, alquila Julio Sáenz G.

**Vendo** máquina de coser marca alemana, una caja caudales contra incendio mediana, una cocina eléctrica con dos huecos, un diccionario salvat completo y otros encerres. Apartado 720.

**Acción del Banco Anglo** Se venden ofertas al apartado 1328, San José.

**Vendo** por asentarme 3 1/2 manzanas terreno, cuadrante San José con casa y galones facilidad de pago. Razón apartado 226.

**Se vende** una alfombra grande en perfecto buen estado. Para informes en el Garage Central. Teléfono 796.

**Jamás digo** que no presto dinero, poniéndole al pagaré bastantes timbres, ídem firmas e intereses. Rafael Ma. Alvarado, firma responsable. Oficina 225 varas al Este Botica «La Dolorosa».

**Muebles de toda clase** estante, ría, mostradores, urnas, sillas torneadas, etc. el mejor material, bien elaborado y terminado a gusto del cliente. Talleres «Estrella», 250 varas Oeste del Mercado Avenida Central.

**Quiere casa** propia: Ofrecemos en Barrio Morazan, Amón Laborinto, Aranjuez, California, San Pedro, Mata Redonda, Otoya. También ofrecemos varios edificios para comercio y un negocio de cantina y cafetería y otra propiedad y negocios de garage etc. Taylor & Cia.

**Alquilo** mi casa de habitación situada en el Paseo de Colón Eduar do Castro Saborido. «La Marina».

**Compro casa** independiente de 12, maño mediano EN ARANJUEZ U OTRO SITIO APARENTE con comunicación rápida con el centro. Debe ser buena construcción con servicio higiénico moderno y bastante sol y o jardín. PRECIO MODERADO. Ofertas directas, SIN INTERMEDIARIOS, a «A. S. D. 895» a este Diario.

**Se vende** una magnífica casa de habitación con las manzanas de terreno, construida recientemente, condiciones higiénicas insuperables, sita en La Uruca. Anita Bertolini v. de Arce dará informes en ese lugar.

**Studebaker Six,** casa nuevo, tipo cerrado, usado solamente 5000 millas se vende Taylor & Cia.

**Alquilo un local** en punto céntrico, para negocio de comercio, o negocios similares. 100 varas al Norte del Mercado. Antonio Urbano.

**Witte** El motor de gasolina más popular en la República por su sencillez y economía. Pase a verlo. —Agentes: Ferreteria Borbón.

**Para colocar** con buenas garantías hipotecarias tenemos \$29,500. Diríjase al Apartado 233.—San José.

**JUEGE TENNIS** Compre una bonita casa barrio González Lahmann adonde hay tenis court decente y proyecto de un tenis club al par. Casa de madera, costo \$8,000 y se vende en \$25,000 \$4,000 al contado. Hay solar y portón para garage. Taylor & Cia.

**Casas, Fincas, Lotes,** Casas para alquilar. Diríjase Taylor & Cia. Frente al Hotel Francés.

**SE VENDE** La Fincas «Moderna» que esta situada 200 varas al Norte de Botica Oriental. Cuenta con una muy hermosa y grande casita, tiene un confortable mobiliario, además de estar en una zona céntrica.

## TEATRO AMERICA

Sábado 7 de mayo de 1927  
Reprise de la película de los lianos

### La Marca del Zorro

creación de Douglas Fairbanks — Gran éxito — Ensayo Fiché Journal

Mañana Domingo tres superproducciones

A las 3.30 **La Marca del Zorro.** Entradas un colón  
A las 6.45 **El Abate Constantino.** Entradas un colón  
A las 8.30 **Un Milagro de Santa Teresita de Jesús**  
Entradas: estreno Fiché Revue y Fiché Journal

## Teatro Variedades

Sábado 7 de Mayo de 1927

A las 6-45 La bellísima película de «Los Artistas Unidos»  
**ROSITA** por MARY PICKFORD  
LUNETAS 50 céntimos

A las 8 30—Reprise de la Superfilm FRANCESA  
**EL ABATE CONSTANTINO**

Mañana Domingo

a las 1 p. m. **Películas Cómicas**  
a las 2.30 p. m. **Camino de Sombras**  
a las 4 p. m. **La Bailarina de los Pies de Oro**  
a las 7 p. m. **Estreno de Cómicas Pathe**  
a las 8.30 p. m. **Estreno, Maciste en los Infiernos**

## TEATRO ADELA

Sábado 7 de mayo

Solamente a las 7 p. m.

La emocionante obra  
**EL SECRETO DE SU ESPOSO**  
creación de Antonio Moretto y Patsy Ruth Miller

Mañana Domingo

**El Combate**  
por House Peters

Creación de JACK HOLT y ESTRENO del episodio 7.º de la serie  
**Peleando se Gana** titulado **EL CAMPEON**  
creación de JACK DEMPSEY

## Teatro Moderno

Sábado 7 de Mayo

A las 7 p. m.—El célebre HOOT GIBSON en la emocionante película  
**El Caballero del Silencio**

A las 8 30 p. m. Grandioso y sensacional  
**ESTRENO «PARAMOUNT»**  
La estupenda película de aventuras  
**Estrellas de Occidente**

Creación de JACK HOLT y ESTRENO del episodio 7.º de la serie  
**Peleando se Gana** titulado **EL CAMPEON**  
creación de JACK DEMPSEY

Mañana Domingo Sensacional y grandioso Estreno «Universal»  
La preciosa película con asuntos de circo y pasiones  
**LENTEJUELAS**

Por la nueva y encantadora estrella del cine MIRIAN NIXON. Desfile del circo más grande del mundo. Leones, elefantes, zebras, hipopótamos y los actos más arriesgados.

**EXITO GRANDIOSO**

CAMPO PERSONAL

### Focas palabras en respuesta

En la carta que publicó en la edición anterior el señor Juan Rafael Escalante, no dice verdad en ninguno de sus párrafos. Nada más tengo que decir.

Francisco Ma. Núñez.

### Todas las maestras de S. José han impuesto la composición sobre el Arbol

Hemos notado que en las 15 escuelas de la capital hay gran actividad en la asignatura de composición, pues todas las preceptoras han impuesto a sus educandos el desarrollo del tema del Arbol.

Algunas maestras han logrado trabajos muy notables y ya están haciendo la selección del caso.

## DR. CASASA

Médico cirujano español, titulado por la Facultad de Barcelona en 1896, recibido y colegiado por la Facultad de San José, Costa Rica en 1912

Especialista de las enfermedades de los pulmones.

### Bronquitis Asma Tuberculosis

Mi sistema experimentado en el Salón Calneck del Hospital de San Juan de Dios en 1917 con resultado favorable, y los éxitos positivos posteriores obtenidos en los casos tratados en el resto del país, son suficiente garantía para los enfermos que me consulten.

Enfermedades de medicina interna distróficas y sexuales.

Consulta de 8 a 12, días laborables. Económica para la clase obrera.

Despacho interinamente, 100 varas Sur Maternidad Carit y 200 al Oeste, Casa N.º 248.

NOTA: Lunes próximo despacharé a mi nuevo consultorio establecido: Avenida 20 Junto línea férrea, 450 varas al Oeste de la Estación del Ferrocarril al Pacífico, acerca lado Norte.

## MORAZAN DRY CLEANING

TELEFONO 1330

BUENA LIMPIEZA BUEN APLANCHADO  
POR \$ 1.50

## Maciste en los Infiernos



Esta genial manifestación de arte italiano, llevada al telón del teatro por artistas eminentes, esta considerada como uno de los esfuerzos más dignos de admiración por su originalidad y audacia por su complicada mise en esceno y por la cantidad de actores requeridos para presentar un espectáculo digno de la admiración del público.

En su género fantástico, «Maciste en los Infiernos» es la única obra que puede superar esta original creación. Pero no crea el público que toda la obra es fantasía, no; es un drama de amor que se desarrolla en la sociedad moderna, bajo la inspiración y el influjo de Satán, empeñado en ganar para su reino, el alma de una linda muchacha, que ha sido seducida por un diabólico personaje.

Estamos seguros de que este cineasta gustará grandemente al público. Gran estreno para mañana domingo en el Teatro Variedades.

### ¡No más punzadas Reumáticas!

Estas provienen de la congestión. El Linimento de Sloan restablece la circulación de la sangre... y —alivia el dolor

## Linimento de Sloan

—mata dolores

Para reumatismo, resfrios y dolores musculares

**Gadenillos Pinotea** de diez y doce varas en per. hecho estado se venden barato. Pueden verse en la Plaza de Toros.

**Terrenos** Cerca Río Grande, San Carlos y río Frío se vende en lotes de 1000 hasta 5000 hectáreas. Taylor & Cia.

**Fincas** de repastor, 150 manzanas potreros 20 de manzanas sombra para ganado casa tierra, galpones etc. etc. se vende en \$40,000 con comodidades de pago. Taylor & Cia.

**ALORA** Ud. puede estar segura de que le dan el legítimo jabón Palmers porque viene envuelto y listo para Ud.

**Para Sastres** acérrimos de recibir surtido completo de Botones de COROZO. Precios sin competencia. ALMALE SASSO Frente Conado Banco COSTA RICA.

**Sombreritos de paja** para niños lindos más de diez preciosos surtidos acaba de recibir de Italia y vende por mayor el ALMALE SASSO.

**Aserramos** y aceitamos maderas de particular. Aserradero y depósito de maderas.—Jaimé Rojas B., 250 varas al Sur del Colegio de Señoritas.

**Carmela** Ya llegó esta famosa loción que evita cañas y carpa y es insensitiva.—Tienda Montezúgo y Cia

**Compramos** cueros de res, secos. Pagamos buenos precios por primera y segunda clase Compañía Industrial Nacional Pueblo Nuevo Pantarevas. Apartado No. 3 Pantarevas.

**Linda** casa restaurada alquila en 200 col. nes. Cal e Sabana. A ciento cincuenta varas de «El Cometa». Prof. Inocencio Mac. Vargas.

**Para hacer un curso** de Economía Política y de Hacienda pública se necesitan tres compañeros dispuestos a estudiar dos horas cada noche No. 25, pagar nada. Comuníquese apartado 1177.

## Royal Netherlands Steamship Company

### Compañía Real Holandesa de Vapores

EL VAPOR

# CRYNSSSEN

de 5000 toneladas

Salidas de PUERTO LIMON para AMSTERDAM con escala en Rotterdam, Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbados, Plymouth y Havre.

**El 5 de Mayo de 1927**  
LLEVA CARGA Y PASAJEROS

Para mayor respecto a pasajes, itinerario y fletes diríjase a

**SASSO & PIRIE Sucs., San José**  
Agentes Generales

**ALBERTO ARAGON**  
Sub-Agentes Limón